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平成２９年度　町長と語るつどい　意見集約

質疑　【当日回答】集
全　１３７　件

平成２９年６月５日　～　８月８日　実施　【２２会場】

1



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

丹波地区

1

竹野地区基幹

集落センター

教育委員会

平成27年1月、国が公立小学校の小規模校

存続を可能とした背景は。

町は子育て支援をどのように考えているか。

議会総務文教常任委員会が竹野小学校を

視察されたが、どのような感想であったか。

学びの適正規模について、文部科学省で検

討され、学校廃校後、過疎化がさらに加速し

た地域もあり、地域づくりと一体化した活動を

している学校については、存続させるべきと

の方針が示されました。

町では、総合教育会議で地域と共に歩む学

校づくりを進めており、本年度からは、首長

部局等の協働による新たな学校モデルの構

築事業も予定しています。

議員からは、少人数の中で、それぞれがしっ

かり役割を果たしている等、評価をいただい

ております。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

2

竹野地区基幹

集落センター

子育て支援

課

平成27年1月、国が公立小学校の小規模校

存続を可能とした背景は。

町は子育て支援をどのように考えているか。

議会総務文教常任委員会が竹野小学校を

視察されたが、どのような感想であったか。

町として、ハード面はしっかり守らせていただ

いております。

働きながら子育てをしている方が京丹波町

で楽しんで子育てできるよう支援すると共

に、親同士がつながりを深める取り組みも進

めていきます。（わち保育所長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

3

竹野地区基幹

集落センター

子育て支援

課

保育所などで子どもを預けて、お母さん同士

がゆっくり話せる場を設けてほしい。

お母さん方にとって、居心地よい京丹波町

を。

子育て支援課長に指示します。 子育て支援センター事業において、利用者（保護

者）同士の交流や利用者相互の関係づくりに取り組

んでいます。また、子育て支援センター事業を通じ

て、利用者の中から地域の指導者を発掘し、お母さ

ん同士の交流が図れるような活動を実施するサーク

ルの立ち上げや活動を支援するよう努めます。

対応中 中期

丹波地区

4

竹野地区基幹

集落センター

保健福祉課

竹野サロンは全員が無償ボランティアで運

営しているが、入浴サービスを実施するとな

ると有償ボランティアにしないと無理。町に少

し支援をお願いしたい。

人にやさしい町政が究極の目的であります。

ハード面をしっかり支援し、自己負担もいた

だく中で、行政も支援していきたいと考えて

おります。

地域の課題に対する住民主体の取り組みとして、ま

ず、地域のお考えをお聞かせいただき、一緒に検討

させていただきたいと考えております。

対応中 中期

丹波地区

5

竹野地区基幹

集落センター

商工観光課

観光が点になっていないか。黒豆ロック、御

田祭、あっぱれ田んぼが同日開催となって

いた。観光協会でも、参画意識を高めるため

にも寄附を募る等してはどうか。

観光協会は1,000円の会費で運営いただい

ております。政府も府も観光振興を奨励して

おり、観光協会が運営するロケーションオ

フィスにも正職員を採用しました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

6

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

町づくりについて、若手職員とフリートーキン

グの場を設けてはどうか。

中堅職員との話し合いの場は平日の勤務時

間内であれば対応できると思います。

総合計画の推進とあわせて、まちづくりを積極的に

進めておられる住民の方と情報共有できる機会を創

出していきます。

対応中 早期

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

1



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

7

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

竹野サロンの運営や子育て支援のボラン

ティアなど、次の世代をどのように引き込ん

でいけばいいか教えてほしい。

記録にとどめており、それぞれの担当課から

も提案させていただくことになると思います。

各区や住民自治組織との情報共有を図りながら、各

所管課と連携し、検討していきたいと思います。

対応中 早期

丹波地区

8

須知区公民館 土木建築課

本町橋から竹野橋までの舗装工事は、いつ

頃までに出来るのか。

透水性ではなく、通常の舗装とし、今年度と

来年度の２箇年で、一部水路改修も含め施

工予定です。（参事）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区

9

須知区公民館 土木建築課

２年も待てない。当該区間に限り、通常の舗

装（透水性ではない）というのはおかしいの

ではないか。

予算がついたということは、お金があるという

事ではないのか。

まずは、１年分の予算を確保できたということ

で、計画的に取り組むこととしております。舗

装の構造等については、担当課に伝えま

す。（参事）

１年分の予算が確保できたということでありま

す。（参事）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区

10

須知区公民館 教育委員会

丹波ひかり小学校建設時に設置された、歯

医者さん宅横の調整池は、土砂が堆積し、

太い木や雑草が繁茂している。現状では、

調整池としての機能が発揮できない。整備し

てもらえないか。

まずは、現地を確認し、返事をさせてもらい

ます。（参事）

調整池内に堆積した土砂及び繁茂している雑木等

の除去については、平成30年度中に対応できるよう

予算要求しています。また、調整池法面の雑草（歯

医者宅側）についても、平成30年度中に防草シート

を施工するために予算要求しています。

対応中 早期

丹波地区

11

須知区公民館 教育委員会

旧須知小学校での学童保育の児童送迎の

為、保護者らの車４０台～５０台が、旧須小前

の上り下りの細い道路（坂道）にもかかわら

ず、かなり乱暴な運転で往来する。迎えと帰

りの経路を分散させるなど対策を講じ、解消

してもらいたい。

ご提案いただいた件も含め経路の件は、教

育委員会で検討したいと思います。また、保

護者にもマナーある運転をお伝えしておきま

す。（教育長）

学童保育の保護者送迎等につきましては、８月２１日

（月）から学童保育関係者は進入経路を一定の方向

から出入りするようにいたしました。

対応済 完了

丹波地区

12

須知区公民館 土木建築課

和知の本庄のトンネル付近で、最近死亡事

故があった。国道２７号トンネル内の照明が

暗いので、関係機関と協議し、改善して欲し

い。

福知山国道工事事務所へ、口答で既に伝え

ておりますが、文書でも要望します。必ず改

善したいと考えております。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区

13

須知区公民館 農林振興課

樹齢５０年以上の立派な杉を、森林組合に

伐採してもらった。まだ、多くの立派な杉があ

るが、バイオマスの話もあったので、今後何

か利用することは出来ないか。

持ち出しに費用がかかることもあり、なかなか

搬出し利用できない状況にあります。森林組

合にも話をしていきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区

14

須知区公民館 企画政策課

安栖里区周辺における景観整備についての

話があったが、須知周辺においても、何か同

様の取り組みが出来ないか。

町内全域に対象となる場所は、多くあると

思っております。ロケーションオフィスについ

ても、そういう意味から設立したところもござ

います。琴滝につきましては、町内を代表す

る景観を持つ場所であると思っております。

今年度モデル的に景観を活かしたまちづくりの検討

を進めており、今後各地域と相談しながら検討してま

いります。

対応中 中期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

15

須知区公民館 土木建築課

先般の京都縦貫自動車道の丹波、園部間

の工事による通行止めにより、国道９号が大

渋滞した。京都縦貫道を対面２車線（４車線）

とすることはできないのか。

昼間の工事であったことから、特に混雑した

と思います。まずは、北部の綾部、敦賀方面

への本線整備工事を優先して施工していま

すので、その後の取組みになってくると思い

ます。決して、忘れられている区間ではない

と思っております。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

16

須知区公民館 企画政策課

ＪＲ山陰線の京丹波町方面への延伸の要望

などはされているのか。

山陰線の件につきましては、頭に留めておき

ます。

京都丹波基幹交通整備協議会を中心に園部駅以北

の複線化を要望していますが、新たに京丹波町方面

への鉄道の延伸については、要望等いたしておりま

せん。

対応中 長期

丹波地区

17

須知区公民館 企画政策課

ＪＲ園部駅からのＪＲバスは、最終便が早い時

間帯なので、ＪＲバスの代替として、町営バス

を運行できないのか。

市町をまたぐこと、乗合路線であることもあ

り、路線バスの代替は難しいです。町営バス

として、今後とも利用者の利便性を考えなが

ら運行していきたいと思います。（企画政策

課長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

18

須知区公民館 企画政策課

京阪バスの委託も考えられるのではないか。

須知区は、利便性が良いという判断から、例

えば、マーケスから京丹波町病院方面への

便数がないのか。須知区と言えども、決して

交通の便はよくない。

スクールバスとも併用運行しているので、な

かなか難しい面がございます。今後は、内部

で検討しながら、取り組んでまいります。（企

画政策課長）

今後、町営バスの民間委託も含め、町営バスの有り

方を検討していきたいと考えております。

対応中 長期

丹波地区

19

須知区公民館 土木建築課

国道９号沿いの用水路の泥上げを毎年行う

が、国道拡幅時の堆積量が多くて人力では

手に負えなくなってきている。何とか町や国

のほうで対応できないか。

関係課に確認し、国道部分であれば要望し

ていきます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

20

須知区公民館 教育委員会

ひかり小学校児童の生活態度が良くなって

いると聞く。児童の事故死をきっかけに設け

られた「命の日」を継続していることが大きく

影響しているのではないかと考える。

ひかり小学校の件につきましては、大変うれ

しく思います。地域によって、支えられる学校

として早くから取り組んでいることが、結実し

たのだと思います。学校にも伝えておきま

す。蒲生野中学校、その他の小学校につき

ましても、これからも応援してやっていただき

ますよう、よろしくお願いたします。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

21

須知区公民館 土木建築課

３月議会のケーブルテレビのビデオを見た。役

場の位置の件が、議題となっていた。その中で、

グランドゴルフ場が大変問題であるという意見

が、議員から出ていた。それに関連して、須知公

園で行っているパークゴルフについて、「独占し

ており、使えない。」、「草刈など管理が不十

分」、「自転車の練習等が出来ない。」などの意

見が地域住民からあるという意見が、議員から出

ていた。これは、当クラブの活動を否定されてい

る。当クラブの実情を充分把握し、正しい認識の

上で発言してもらいたい。

申し訳なく思います。今お聞かせいただいた

お話につきましては、議長に届けたいと思い

ます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

3



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

22

須知区公民館 土木建築課

京都縦貫自動車道の工事が終了したが、市

森地内において、未だコーンや、錆びたバリ

ケード及び残土の山が２箇所放置されたまま

となっている。特に残土は、雨が降った場合

など、危険な状況となるため、早急に撤去し

てもらいたい。

早急に対応します。 不要なコーン、バリケードは撤去済みです。

残土については、今年度予定されている工事におい

て使用する計画であり、盛土状態も安定しているの

で、危険性はないと思います。

対応済 完了

丹波地区

23

上野区住民

センター

農林振興課

区内６８軒中、１２軒が空き家となっている。う

ち２軒は売りに出ているところである、先の区

長会でも空き家バンクで７軒程度が新たに確

保できたと説明を受けた。また竹野地区では

地域住民が先頭に立った独自の取組みも行

われていると聞く。

１０年２０年先を考えると町としてのさらなる空

き家対策の推進を望む。

空き家対策は、息が長く解決が難しい課題

であると思います。ある程度は地域の方が判

断されることだと思います。竹野地区では取

組みにより空き家がなく、町営住宅の空き部

屋を開放いただきたいという要望が届いてい

るほど空き家不足となっており、地域を挙げ

て新たな居住者をお迎えされる活動をされ

ております。

まずは、空き家バンクにしっかりと登録いた

だき、地元でもそのことをお勧めをいただき

たいと思います。

本格的な人口減少時代を迎え、人口が減少傾向に

あります。これに伴い、増加する空家や耕作放棄地

の発生など、地域住民の生活・営農環境に深刻な影

響を及ぼしているなど、地域の活力が低下してきて

います。

また、移住の促進による「定住」人口だけでなく、都

市住民が農山漁村などの地域にも同時に生活拠点

を持つ「二地域居住」人口や農林漁業体験などの

「地域間交流」人口など、より幅広い人口を増やすこ

とで、地域づくりの担い手となる人材を確保していく

必要があります。

対応中 長期

丹波地区

24

上野区住民

センター

商工観光課

区内からの若者の流出が著しい。町内企業

をさらに増加させ雇用の場を確保するため、

企業誘致について積極的に取組をお願いし

たい。

企業誘致につきましては大事なことなので手を抜い

たことはありません。一緒になって取り組んでいただ

ける議員もおられますし、私も何かあればすぐにでも

対応する姿勢で常におります。町として少し不利なの

は工業団地を保有していないことです。また、人口流

出は町内に企業のあるなしではなく、全国的に流出

している状況です。

本町から近隣市企業への通勤は可能な位置であり、

本町は昼間人口のほうが多いところです。しかし、そ

れ以上に亀岡市や京都市に住んで見たいという思い

をお持ちの方が多く、職場環境だけでなくそういう部

分が要因としてあると思います。

近隣の綾部市とも連携した取組も行っています。和

知地内の町有地分譲のパンフレットを市役所に置か

せてもらっており、区画の売却も順次進んでいます。

企業としては人手不足の状況で雇用者確保につい

て、実際にお話をお伺いもしております。

企業誘致は、いくら縦貫道が開通しても、やはり即座

に工場が建設できる条件や価格面で、どうしても他自

治体に流れていってしまう実態です。

引き続き、積極的な取組を行ってまいりたいと考えて

おります。

企業誘致は本当に必要であるという認識です。なか

なか話がまとまらない現状です。町長からもございま

したが、法手続等により一定の日数が必要になってく

る場合もあり、即座に対応できるという部分で大変苦

慮しております。担当課も鋭意努力しており、引き続

き積極的に取り組んでまいりたいと考えております。

（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

4



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

25

上野区住民

センター

企画政策課

須知高校の懇談会が新聞に掲載されていた。20

年ほど前は一定の生徒数が確保されていたが、

現在は定員割れが著しいと聞く。北海道内の某

学校では国内全域から生徒を募集して運営して

いるというテレビ報道もあった。須知高校も自然

公園の宿泊施設等を活用しながら京都府下全

域から生徒を集める方法等を考え、生徒数の増

加対策に取り組んでほしい。また須知高校を推

進されている方の子どもや孫が、須知高校以外

の高校に通学している実態もある。こんなことで

は困る。

ご指摘のとおり、ここ数年大きく定員割れしている状

況です。私が須知高校長に着任していた７年前は、

当時の３中学校卒業生が概ね１７０名を越えていまし

たが、近年は１２０名程度と約５０名程度生徒数が減

少している状況です。

定員数も当時は１２０名（町内５０%、町外５０％）でした

が、現在は１００名で、さらに充足率は６０％程度と

いった現状であります。

また、進学対応などのご指摘もいただき、３年前から

特進SAコース（１０名）を設置し、近年では国公立大

学に進学する生徒もあり、学校内の改善は着実に成

果があらわれているところです。

また、町からも、町に歴史ある須知高校を残すんだと

いう思いをいただく中で、高校に対しての交付金をい

ただくなど、府下では事例がない府立高校に対する

助成をいただいてます。

先の議会における全員協議会でも、生徒による取組

の活動等発表があり、議員の皆様にも確かな学びと

しっかりとした成長があることをお伝えいただいたとこ

ろです。

町内にある高校として、新たな魅力ある学科をつくる

ように府教委に要望すべきとのご意見もいただいて

おり現在協議中であります。須知高校を安定的に存

続させるという高い決意をもって臨んでいきたいと考

えております。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区

26

上野区住民

センター

教育委員会

旧須知小学校での学童保育について、夏季

休暇中は丹波ひかり小学校の空きスペ－ス

を利用して実施しただけないか。

議会でもご意見をいただいているところで

す。夏休みのあり方については教育委員会

に保護者の皆様からご意見もいただいてい

たところです。

現在、夏休み期間中はひかり小学校で実現

できるような方向性で現在最終調整をしてお

りますので、決定次第正式にお知らせさせて

いただきます。（教育長）

夏季休暇中（７月２４日～８月１８日まで）は、丹波ひ

かり小学校の図書室を利用して学童保育を行いまし

た。

対応済 完了

丹波地区

27

上野区住民

センター

企画政策課

隔年で各区に交通指導員の選出依頼がある

が、今年度が改選年であり区民に呼びかけ

たが、仕事をされている方にとっては厳しい

任務時間であることから、最終的に高齢の方

にお願いして、幸いご理解いただき引き受け

ていただいたところであるが、その一方では

多くの方にお断りされたところである。

このような状況であるため、何とか専門の方

に委託するなどして、交通指導員そのものの

見直しはできないものか。

一定、法律（条例）に基づき設置し、各区か

らお世話になっていただいています。

金額的なことでなく、区から選出いただくこと

に運営の基本があります。

人選等大変ご負担をおかけしますが、制度

自体をなくすわけには行きませんので、何と

かご理解いただきますようお願いします。

当日回答のとおり。

対応中 長期

5



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

28

上野区住民

センター

土木建築課

府道丹波日吉線拡幅工事について、ゴルフ場ま

での拡幅に向けて用地等について区としても実

現に向けて対応させていただいたが、最後ゴル

フ場との用地調整が難航したことによりしばらく

待ってほしいと京都府から話が合った。それから

２年、３年経過しているがその後どうなったのか

町から確認してほしい。

あわせて慶庵から浜付場までの区間についても

カーブが多く見通しが悪いため、拡幅の要望を

お願いしてきたが、その後の経過等について上

野区長に報告いただけるよう府にお願いしてほ

しい。

府の中でも路線ごとに予算の取り合いになって

いる現状であります。

やはり実現するためには地元区をはじめ関係区

において促進協議会を立ち上げていただくこと

が必要であると思います。

管内で少しずつでも事業進捗している路線は全

て協議会を設置して活動されている状況です。

地元協議会等が立ち上げられたら、町も要望活

動等にも同席させていただきますので、ぜひ要

望活動団体を立ち上げていただきたいと思いま

す。

総会にも出席させていただきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区

29

上野区住民

センター

土木建築課

河川や町道の草刈作業については、現状高

齢化も進み作業が大変厳しい状況である。

区長会においても町からの補助をいただき

シルバー人材センターに委託する方法等の

提案意見が出ており、当区だけでなく共通の

課題であると考える。

こういった方法により対応することについて

検討いただけないか。

以前から語るつどいの場や議会においても

同様の意見をいただいてまいりました。

ずっとお願いしていますのは、地域における

共同作業という良き慣習を私の在任中は残

してほしいとお願いしてまいりました。

単に高齢化だから中止するということはでき

るだけ避けていただきたいと思っています。

作業については可能な範囲で結構です。

お世話になった範囲を出来高によりお支払

することとして、残りは町が責任を持って対応

させていただきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

30

曽根公民館 企画政策課

町長と語るつどいを続けてきて良かったこと

は。

町民の皆さんの思いそして願い、あるいは声なき

声も受け止め共有でき、こうした願いを国や府に

行ったときに、自信を持って伝えて要望活動が

できたことが、効果と信じています。

皆さんの願いを持って知事に要望に行くことは

喜びであり、また誇りも持っています。

当時の振興局の副局長から、京丹波町の要望

活動は楽しくにぎやかですねと言ってもらったこ

ともあります。知事からもいろいろ冗談も言っても

らえるくらいです。

京丹波町は知事のご指導が厚いと思っていま

す。もとは、こうした膝を突きあわせての場が持て

ていることだと思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

6



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

31

曽根公民館 土木建築課

道の駅味夢の里から自然公園一帯の今後

の開発はどう展開されるのか。

「行きやすくて、帰りやすい」「入りやすくて、出や

すい」というリピーターの条件があります。まず、

何の迷いもなく来られたら、余分の時間で周辺を

回っていただけます。

また、税金を使って応援しなければならないとき

が来たらさせていただきたいと思っていますが、

ほっておいても事業者は来ると思っています。

味夢の里を中心に、若者や地元を中心に活用し

てほしいと思っています。

知事からスマートインターチェンジは時間をかけ

てでもやると言っていただきました。

町道（宮ノ浦戸麦線）ができて、多くの人が利用

されて事業が成り立つようになります。ほたるの

里もあり、撮影所も用意しており、京丹波町の中

ではうらやましく思われており、あまりここばかりと

いうことには行きませんので、そのあたりも含ん

で、また必要なときには要望も出てきますので、

やっていきたいと思います。

今後の状況により、事業の必要性も含め検討してま

いります。

対応中 長期

丹波地区

32

曽根公民館 土木建築課

宮ノ浦戸麦線の関係で、田んぼ作れなくなる

のなら早めに地元に連絡してほしい。

平成29年2月に用地の立会いを実施させて

いただき、それを踏まえて修正する必要が出

てきたと聞いております。

昨年１月に区の代表の方と協議をさせてい

ただいてから時間も経過しており、詳細な説

明会を行う必要があると担当課から聞いてお

り、近々お世話になる予定と思っています。

（参事）

今後の状況により、事業の必要性も含め検討してま

いります。

対応中 長期

丹波地区

33

曽根公民館 農林振興課

田んぼが深く稲を植えていないところを見

る。耕地整理手直しとか補助とかあるのか。ト

ラクターの入れないとこもある。

農業委員の定数が減ります。その代わり農

地を活用する推進委員さんが新しくできま

す。

深い田んぼに対して、改良なら助成制度も

あると思いますが、高くつくと思います。農林

振興課に伝え区長さんを通じて対応します。

水路や農道、農地等、施設の維持管理には、多面的

機能支払交付金や中山間直接支払交付金、町農林

漁業関係補助金を活用いただきたいと思います。

対応中 長期

7



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

34

曽根公民館 教育委員会

認定こども園について、つい最近、幼稚園の

保護者から大きな反対があるという声を耳に

した。幼稚園の保護者がどういう評価をして

いるのか聞きたい。

今回進めようとしているのは、幼稚園と保育所の

それぞれの機能を融合させた幼保連携型の認

定こども園ということで、現在検討をしています。

幼稚園、保育所の方も一定の教育的な機能を受

けていただけますし、保護者のニーズに合わせ

て教育を中心に考える方、就労を前提に一定時

間お預かりする方もありますが、そのため就学前

教育がおろそかになることはありません。

平成２８年度に基本的な考え方を整理し、今後

子ども子育て審議会で協議いただき年度内に答

申をいただく予定であります。

現在のところ教育委員会や須知幼稚園に、ご質

問のようなことは届いていません。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

35

塩田谷区

公民館

商工観光課

ロケ誘致について、直近に何か予定があれ

ば教えてほしい。

具体的にはことはなかなか進まないが、たぶ

ん夏から秋に１本とられることになると思いま

す。徐々に話が来ようかと思います。ロケの

誘致を具体的に進めるために、ロケーション

オフィスを立ち上げ受け皿を作ったので、窓

口に積極的に映画会社と交渉して誘致に繋

げて行きたいと思っています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

36

塩田谷区

公民館

農林振興課

安井地区でも農業機械が鍵を壊され、トラク

ター・管理機・草刈機を倉庫に鍵をかけてい

るが、人里離れている場所でなくなってい

る。防犯カメラを３機つけたいと思っている

が、補助金等教えてほしい。

さし当たってないかもしれないが、研究して

対応します。国・府の補助金が無ければ、町

が独自に作って対応します。

今後検討してまいります。

対応中 中期

丹波地区

37

塩田谷区

公民館

教育委員会

蒲生野中学校の松並木が３．４本枯れてい

て長いこと放ったらかしであったが、きれいに

切っていただいた。しかしまた１本枯れてい

る。シンボル的なものなので、見るに耐えな

い状況であるので、早急に処理をしていただ

けると思っているが、次から次に枯れるなら

抜本的な対応が必要でないか。早く対応し

ていただきたい。

歴史的な地域の人にとっては誇りの松並木

であるので、委託をして切らせていただく。

学校では今年の取り組みに松並木を復活さ

せようと、松並木がどうやって出来たのか夏

休みに調べ松枯れは教材にして、森林組合

などの関係者に来てもらい、植樹をします。

松くい虫が入りにくい松があるように聞いて

いるので、植樹に適した時期が来たら行いま

す。

森林組合の方の指導のもと、２学期末に植樹を行い

ました。

対応済 完了

8



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

38

塩田谷区

公民館

土木建築課

公民館の前から東側に抜ける町道がある

が、以前から舗装等を要望しているがなかな

かしていただけない。現在の状況はセンター

ラインかと思ってみると草が生えている状況。

高齢者の歩行には通りにくいと聞いている。

公民館から２００メートルほど、大修理となら

なくて結構なんで、草のセンターラインを無く

してほしい。

下水道で掘った部分の復旧の間から草が生

えていると思います。再度現場を見せていた

だいて対応していきたいと思います。（参事）

町内に補修修繕箇所も多くあり、計画的に町の維持

管理として除草作業、舗装修繕等を行います。

対応中 中期

丹波地区

39

塩田谷区

公民館

農林振興課

光久地区から広域農道の道路の拡幅の際、

説明では拡幅をするように聞いたがどうなっ

ているか。鶏舎の跡地の処分の２０トンのト

ラックがはいっている。仮設の橋がかかって

いるが、あの橋の予定はどうされるのか。か

なり痩せてきているところがある。

延長は３６０メートル、平成２９年度予備的な

設計、３０年度に実施設計、３１年度に用地

買収、３２年度から工事に入る計画をしてい

るが、橋梁の復興板が堅個なものではない

ので、全体的な進路が遅いと感じているの

で、計画的にはやりますがなんとか早い時期

に進めてまいりたい。併せて復興板について

は早急に確認をさせていただきます。

土木建築課で対応いたしました。

対応済 完了

丹波地区

40

塩田谷区

公民館

商工観光課

丹波マーケスに買い物支援用の車が停まっ

ていた。どういう状況で運行されているのか、

車の無い家庭もあるのでもし行きたいとなっ

たら、区に半日貸してもらい、安井区の者が

運転して買い物に行って帰ってくるなど、そ

のような利用ができるのですか。

昨年１０月２８日から町がマーケスに委託して

運行しています。各地域のいきいきサロンな

ど高齢者の集まりを単位に申込みがあった

場合にお迎えに行かしていただき、マーケス

まで利用していただいています。お貸しする

わけにはいきませんので、集落単位や広域

的な単位などまとまりがあったほうがありがた

いです。（副町長）

交通事故等の関係上、貸し出し方式はできないもの

と考えております。

対応済 完了

丹波地区

41

塩田谷区

公民館

土木建築課

耐震シェルターの補助ですが、３／４補助率

の限度額３０万円でしたが、最高４０万円まで

の工事ができるのですか。

今登録されている工務店が４店舗あり、木の

柱で囲ってあるのは２５万円程度、出入り口

が４方向あるものなら４０万円程度、鉄骨６畳

の間で１２０万円と高額なものほど丈夫であり

ます。いろいろな材質がものがあります。安

いと安全性も多少落ちると思いますが、鉄骨

は一番安心であると思っています。（参事）

当日回答のとおり。

対応済 完了

9



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

42

塩田谷区

公民館

農林振興課

岩山神社の横の土地の圃場整備したところ

にひよぶ岩みたいなものが埋め立てられ、ど

の辺りに埋め立てられたか役場に聞きにいく

と、書類が見つからないのでわからないと言

われた。昔は役場の書類は年数ごとに整理

していた。旧須知小学校にあると聞き、探し

てもらったがないと言われた。書類的なもの

は整理されないと具合が悪いと思う。

圃場整備の書類は土地改良が業務を行っ

ています。書類の整理は毎年それぞれの年

数に分けてきっちり整理を行っています。年

数が経っているので旧須知小学校に入って

いると思いますが、職員も探しているので、

今しばらくお待ちいただき、早く回答できるよ

うにしたいと思っています。（農林振興課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区

43

豊田区集会所 農林振興課

町補助金を活用して、ため池改修を実施し

たが、漏水が発生している。今後改修を考え

ている。そのときには補助金をお願いした

い。また、不耕作農地の管理（草刈り）を任さ

れているが、そこの畦畔が崩れている。補助

はあるのか。

補助金対応について担当課へ相談してくだ

さい。

ため池の改修につきましては、国、府の補助金を活

用し取り組んでまいります。

また、畦畔の崩壊につきましては、町農林漁業関係

補助金を活用ください。

対応中 早期

丹波地区

44

豊田区集会所 農林振興課

農業者の高齢化により、後継者の不足が心

配される。今後、農地をどのように守っていく

べきか、町の考えを聞きたい。

農業者がそれぞれ頑張っていただいている

中で、対応する農業政策もありますが、国が

しっかり方向性を示すことが大切と考えま

す。また、他地域で成功例があるように、新

規就農者の受け入れも重要となってきます。

農業者の高齢化等により担い手不足となっておりま

す。そうした中、地域の農業の今後について話し合う

「京力農場プラン」の作成を推進しております。

また、新規就農者の受入も重要であり、希望される場

合農林振興課にお問い合わせください。

対応中 長期

丹波地区

45

豊田区集会所 土木建築課

小学校通学時、通行車両が多く危険なた

め、京都府の府民公募型整備事業で府道

豊田富田線の横断歩道の設置を提案した

が、現地確認の結果、不採択となった。見守

り隊と保護者で安全を確保している状況であ

る。都市計画マスタープラン中の「通過交通

を排除し、快適な歩行者空間を確保します」

という目標はどうなったのか。

実現は難しいです。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

46

豊田区集会所 農林振興課

農地などの草刈りが大変である。和知地区

で行われているベントブラスによる実証実験

の効果はどうか。

効果があると報告を受けています。 本年度実証中であり、年間を通じての成果につい

て、報告する予定です。

（夏場の高温障害により枯死、一部生存しているとこ

ろもありますので、高温抵抗性のある品種試験を３０

年度実施予定です。）

対応中 早期

丹波地区

47

豊田区集会所 上下水道課

口八田の浄水場の砂かきの仕事をした。施

設のフェンスに穴が開き、そこからシカが侵

入し水槽の中で死んでいた。担当に連絡す

るが長期間放置されたままであった。早急に

対応をお願いする。

漏水の連絡をしても業者任せである。まず担

当者が現地を確認すべきである。

畑川第２水源の草刈りをした際、２００Vの電

源ケーブルが地面上に配線されており危

険。安全対策をお願いする。

施設保守管理は委託し効率的に運用してい

ます。すぐに対応します。

竹野浄水場フェンスの破損箇所については、応急処

置実施し、他の施設も含め随時取替予定です。

第２水源浄水場の露出ケーブルにつきましては、地

下埋設により保護を行いました。

対応済 完了

10



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

48

豊田区集会所 農林振興課

豊田には、ため池が三つある。豪雨時の決

壊等が心配であるが考えはあるのか。

以前、ため池調査を実施しました。その結

果、危険ため池は改修等対応を進めていま

す。豊田地内のため池については状況を報

告します。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区

49

豊田区集会所 土木建築課

新宮谷の町道側溝工事がされたが、その後

土管が詰まった。近隣の者に事情を聞いて

から施工すればよかったと思う。

工事のときは説明しています。土管のつまり

については、そうならないよう管理していきま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

50

豊田区集会所 土木建築課

縦貫道近くから桜梅園に通じる町道が荒れ

ている。舗装や側溝整備などをお願いした

い。

対策について担当課に相談してください。 町の維持管理での対応となると思われますが、町内

に補修修繕箇所も多くあることとから、要望書等の提

出をいただき検討していきたいと考えております。

対応中 長期

丹波地区

51

豊田区集会所 土木建築課

大雪時、町道に樹木が倒れてくるので、所有

者に伐採を依頼してほしい。また、除雪対応

をお願いする。

倒木は、遠慮なく役場に連絡してください。

除雪対策は、今冬の大雪を踏まえ見直しま

す。通勤・通学に支障のないように努めま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

52

富田公民館 総務課

平成３２年度に新庁舎建設予定、３年の間に

ビジョン・計画・設計等出来るのか。

どのようなビジョンをお持ちなのか具体的に

お聞きします。

庁舎への夢は、木造あるいは木質化の２階建

て、中身については、役場の職員で検討したり、

住民から意見をいただき、本格的な基本設計に

かかっていると思います。今年は基本設計と建

物撤去の予算が認められています。具体的なイ

メージは抱いていませんが、デザインに拘るより

も、保守管理が安価となる建物が望ましいと話し

ています。

日程的には、今設計方針・事務改善・組織改善・

既存設備の活用・窓口のワンストップサービス等

の検討をしています。

平成３２年度末にどうしても完成したいと進めて

おります。役場の職員を中心にワンストップサー

ビスや事務改善に努めています。今年の秋ごろ

からビジョンダンマークの解体、来年の中頃まで

に基本設計、来年度敷地造成、平成３１年度当

初から建設、３２年度末には完成するスケジュー

ルで進めています。（副町長）

新庁舎建設において、有利な財源となる合併特例債の起

債期限が平成３２年度であることから、平成３２年度に新

庁舎完成を目指して建設を進めてまいります。

今年度から設計に着手しておりますが、設計段階におい

ては下記の実施方針で進めてまいります。

・新庁舎建設計画は、コストの縮減を最重視して進める。

・建設コスト縮減のため、新庁舎への出先機関の集約や

建物の規模・構造については、これからの設計段階で再

点検し、最適化を図る。

・財政負担を軽減するため、有利な財源である合併特例

債を活用する。

・庁舎完成時期は、合併特例債の起債期限である平成３

２年度の完成を目指す。

・図書館の可能性について、新庁舎建設と併せて検討を

進める。

対応中 早期

丹波地区

53

富田公民館 総務課

１１月５日の町長町議選があるが、町長の意

気込み、考えをお聞かせ願いたい。

少なくとも４ヶ月残っておりますので、しっかり

と取り組むことが、次期に繋がると思っており

ます。９月議会頃に質問を受けて正式に表

明することとなると思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

54

富田公民館 農林振興課

昨年の大雪によりハウスの倒壊があったが、

再建をされる方だけに補助された。高齢等で

再建の出来ない方については何の手当も無

い。

昨年JAにビニールの処分について相談した

際、考えると言いながら何も引き継ぎされて

いなかった。毎年１１月にJAの農ビの回収が

あるが、１キロに７０円程度処分費用がかかる

が、処分に対して何らかの方法は無いのか。

再建者の補助には処分も含んでいますが、

再建されない場合については、担当課から

連絡させていただきます。

大雪による農業施設被害につきましては、農家負担

分軽減し、いち早く再建し営農を再開していただくこ

とを目的に、京都府の復旧事業に４０%を上乗し９０%

の助成としたところです。

今回の助成につきましては、多くの皆さんに再建い

ただくために行ったものでありますので、ご理解いた

だきますようお願いいたします。

対応済 完了

丹波地区

55

富田公民館 土木建築課

今年の１月から約２週間大雪になり、富田か

ら白土を通って綾部までの間、歩道の雪かき

が全くされていなかった。町民の安心・安全

にはおかしいと思う。

除雪については、綾部市より遅れているかも

しれません。国道２７号の歩道は計画に入っ

ておりませんので、これからの問題だと思い

ます。

計画に入っていなくても、５日後くらいには除

雪出来るようにしたと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

56

富田公民館 総務課

福井の原発の話があったが、もし事故が起き

た場合、京丹波町全体は最終的に兵庫県の

芦屋へ避難することとなっているが、高齢者

等を誰が集めて、どのルートで行くのか。

原発事故のときの避難については、完璧に

やっています。先ず北部でやり、消防団や福

祉関係にも出てもらい、全員避難する訓練を

しております。いったんは丹波自然公園の体

育館でスクリーニングをして、芦屋へ行く計

画にしております。

１２日にも京都府の防災訓練がありますし、

和知地域以外の地域で避難訓練をされる場

合は、お手伝いいたします。須知・水呑・猪

鼻も避難訓練をしてもらっています。

計画では、UPZ圏内が避難対象となりますが、モニタ

リングの実測値によって臨機応変に対応することとし

ております。避難方法については基本的にバス避難

を想定していますので町や府が用意しますバスで避

難いただくこととなります。

対応済 完了

丹波地区

57

富田公民館 総務課

原発の避難の対象は和知地区となると思う

が、自然公園までの輸送手段としてはどうす

るのか。町のバスで輸送するだけでは難しい

ので、民間との連係も必要ではないか。

現有のバスをフル動員、フル回転して、対応

する計画としています。

非常時には、民間のバス会社とのタイアップ

が必要ですが、現段階では現有のバスで対

応していきたいと考えています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

58

富田公民館 総務課

あらゆる手段を考えておくべき、役場のバス

をピストンするより、民間のバスを利用するこ

とも必要では。

双葉町へ行った際も、町長が住民に避難し

ていただくことが難しいと言われていたが、行

政としては、１００パーセント住民の方の安全

を確保することが大切です。考え方は色々あ

りますが、先ずは避難訓練を地道に行い、逃

げる認識を持つことが大切であり、引き続き

避難訓練を実施していきたいと考えていま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

12



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

59

富田公民館 土木建築課

町道との官民境界はどこか、側溝の修理を

するために、どの位ブロック等を離すとかある

のか。

官民の境界は、明示が出来ておればそこが境

界、境界から３０センチ離して構造物を作るの

が、一般的ではないかと思っています。

官民境界については、古いものは無い場合があ

りますが、公図・測量図・買収図面がある場合は

そこが境界となります。構造物についても、境界

が明確であれば将来的な修繕等も考えて離して

作っていただきたいと思います。場所によって違

うので、その際にはご相談いただければ立会い

等させていただきます。（土木建築課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

60

富田公民館 土木建築課

大雪で竹が倒れた場合、京都府へ連絡して

も、地権者に言わないとダメだと言われた

が、町としてはどうなのか。

京都府もやっていただいておりますが、第１には

所有者に切ってもらうことが大事です。それが困

難で事故のおそれがある場合、所有者の了解を

得て町が切る時や、所有者が分からなかったりし

た時に、町が切ることになります。

町長の申しましたように、第１には所有者さんに

切ってもらいたいと考えておりますが、緊急的に

所有者さんの了解を得て切ったり、連絡等が取

れない場合は、町で切らせていただきます。

そういう場合は、連絡をいただければ、出来るだ

け早く対応させていただきたいと思います。（土

木建築課長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

61

富田公民館 土木建築課

何年間か前の話、町道から府道へ出る場所

のカーブミラーで、どちらに設置してもらうか

分からなかったことがあった。その場合、京

都府に言えばよいのか、町に言えばよいの

か。

色んなケースがありますが、町道から府道へ

出るために必要なカーブミラーは、基本的に

町が設置することとなると思います。状況に

よって、占用や警察も含めた協議も必要な

場合もありますので、区から要望をしていた

だければ、現地も確認し対応いたします。

（土木建築課）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

62

富田公民館 総務課

原発事故の際、スクリーニングを京丹波町で

すると聞いたが、冬場は北風も吹き、直ぐに

汚染されるので、せめて福知山くらいまで先

ず逃げるようにしていただきたい。

自然公園の体育館が近すぎるのではない

か。

説明不足だったかも知れませんが、スクリー

ニングは丹波自然公園の体育館の中でしま

す。芦屋へ行く場合もスクリーニングをしてか

らでないと受け入れてもらえません。現場に

ついては、いち早く逃げていただけるように

考えています。

そういう意味で言えば、もっと遠くに逃げる必

要があるのかもしれませんが、現地点では考

えていません。そういうことも精査する必要は

あると思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

13



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

63

富田公民館 医療政策課

人口減少に伴い、病院グループが赤字経営

になるのではないか。

人口が減ることによって、保育所でも、病院

でも、水道事業でも経営は苦しくなると思い

ます。経営が苦しくなっても、交通も発達して

いますし、手立てが無いわけでもないと思っ

ています。出て行く人を出ないようには出来

ないが、自然流に受け入れた方が、しなやか

に生き延びられると思っています。

病院（診療所含む）の収入は、主なものは診療報酬、

繰入金、補助金、その他の収入等であります。人口

が少なくても、自治体病院には、不採算医療として国

からの交付税もあります。これらをルール分の繰入金

として病院の収入に充ててまいります。また、２年に

一度の診療報酬制度に伴った体制づくりを柔軟に行

い、住民の皆様に安心して暮らしていただける医療

機関運営を目指していきたいと考えます。

対応中 長期

丹波地区

64

下山集会所 農林振興課

高屋川は、和知川漁協に属しているが、農

林水産業費３億７４１４万円事業費のうち和

知川漁協への事業に対する補助金はいくら

か。

平成２９年度当初予算では、内水面漁業漁

業振興対策事業補助金として、管内漁協へ

の補助として、和知川漁協へ１４３万９千円、

由良川漁協へ２２万５千円を予算計上してお

ります。（参事）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

65

下山集会所 企画政策課

須知高校の今後はどうなるのか？心配の声

がある。交通の便が悪いし、農業、畜産系の

高校だったが農芸高校ができて変わってき

た。学生を集めるのが大変であり、廃校にな

らないかボーダーラインにあり心配している。

今年４月の入学生は、近年で一番少ない人数で

ありました。府立高校なので、京都府教育委員

会が決めることですが、丹後通学圏と口丹通学

圏で、少子化に伴う高校のあり方について検討

会議が設けられ、７月上旬に３回目の会議が予

定されています。検討会議においても、町内の

交通事情から、町内に高校が必要との意見も出

ており、府教委としても、この地での学びの場を

保障するという観点から、廃校は考えていないと

の回答でありました。生徒数は減ってきており、

平成２８年度の出生数は７０人、今の中３は１２０

人なので、１学年３０名を３クラスを基本として考

えると９０人となり、地元の子どもたちだけでは足

りない状況です。須知高校の歴史から考えて、

農業や食の分野での新たな学科を検討いただく

必要があります。町長の諮問機関である「須知高

校のあり方を考える懇話会」で具体的な提案を

し、町から須知高校への支援も今年度予算１００

数万円と拡充されています。須知高校は、町の

まちづくりの大切な存在でありますので、町民の

皆さんのご支援・ご協力並びにお力添えをお願

いします。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

14



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

66

下山集会所 土木建築課

畑川ダムが出来るまでのいきさつとして、周辺整

備に関する約束がされている。温泉や保養地の

話もあったが、周辺整備は一向に進んでいな

い。対象となる土地について手放さずにいるが、

地権者も多い中、太陽光ソーラーが設置されて

いる場所もある。それは、周辺整備をきちっとす

る約束が一向に実施されないからではないか。

事業内容も変わってきていると思うが、期限を

切って事業をしてほしい。どんなことを、いつまで

に実施されるのか。

周辺整備に関する３者協定に基づき、府への要望活

動をしていますが、なかなか聞き届けてもらえない状

況です。府営のダムであり、周辺整備に関して南丹

土木事務所としましてもやらなければならないとの認

識はありますが、何年度までにという言い方はされて

いません。まずは、測量をして準備をしている状況

で、地元からの要望に基づき、新庁舎建設に関係し

てふれあい広場のグラウンドゴルフ場の代替地案や

京都府の理解など追い風の要素はあります。

平成２８年１２月に、ダム対策協議会、下山区、ＧＨ

区、グラウンドゴルフ協会丹波支部から陳情書を受理

しています。ふれあい広場のグラウンドゴルフ場の移

転先を畑川ダム周辺にという内容です。平成５年の

協定書に基づき、南丹土木事務所、南丹広域振興

局にも要望しています。現在、具体的に、町が考えて

いる日程としては、用地を確定するため、７月中の立

会いについて地権者に依頼しているところです。周

辺整備に関する補助金がありませんので、規模は縮

小となるかもしれませんが、約束事は進めていきま

す。ただ、いつまでにとは今のところ言えない状況で

す。（参事）

用地測量については、地権者の立会いにより境界確

認が完了しました。

次年度以降も状況に応じて進めていきます。

対応中 早期

丹波地区

67

下山集会所 土木建築課

今年１月の大雪のとき、地元ではトラクターで

雪かきをしていただいているが、午後になっ

て、町の委託先業者が除雪に来てくれた。そ

の際に、除雪した雪を地下埋設の防火水槽

の上に置いたため、役場に連絡したところ、

職員が来てマンホール部分の雪を除けてく

れたが、このようなことがないように役場内で

の連絡を依頼した。１月下旬の大雪の際にも

同じようなことがあった。土木に確認したとこ

ろ、伝えた職員から除雪担当課に伝わって

いなかった。町としての危機管理意識はどう

なのか。今後、このようなことは無いように徹

底されたい。

恥ずかしい話です。二度と、そんなことがな

いように指示します。申し訳ありません。きち

んと対応します。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

68

下山集会所 商工観光課

テクノパークの造成地について、以前７社に

分譲され企業活動がされているが、藤田工

業が２社に転売した土地について、１社分は

太陽光ソーラーが設置されており、もう１社分

は山みたいになっている。いつまでもそんな

状態では困るので、町からの指導ができない

のか。

太陽光ソーラーを設置している会社は、元々

の系列会社でありますが、もう１社について、

町が指導する立場になく、話がしにくい状況

です。その会社との対応については、町の

顧問弁護士に委任しているところです。何度

か面談もしていますが、大変話がしにくい状

況で困っています。土地を購入してトラブル

になっていると聞いていますが、町は何かを

言う立場にはないという状況です。

当日回答のとおり。

対応済 完了

15



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

69

下山集会所 商工観光課

テクノパーク管理組合が７社で構成されてお

り、蕨区も交流している。蕨公民館は、企業

の職員の検診等にも活用されている。とにか

く、山に戻ってきているので、どうか工業団地

に戻ってもらいたい思いでお願いをした。

管理組合と行政は連携が出来ています。蕨

区ともうまくやってもらっていることを伺ったが

よいことであると思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

70

清涼館 企画政策課

広報で見たが、8月に須知高校をどうする

か、という会議を立ち上げられたと聞いたが、

内容はどのようなことか。

須知高校を良くしようという協議の場は、何

箇所かあります。京都府が中心となっている

場やOBが中心となっている場、町も入って

協議をしている場等、何箇所かあります。

京都府との情報交換を図りながら、須知高校の更な

る活性化に向けた検討や取組みを進めてまいりま

す。

対応中 早期

丹波地区

71

清涼館 上下水道課

シルバーで旧丹波町の簡易水道の砂掻きの

仕事をしている、もう一年になるが、職員の

顔を見たことがない、いつも顔を見るのは、

委託業者の担当者である。水道課にも担当

者は居ると思うが、顔も見ない、話もしたこと

がない。この春に笹尾の竹野水源でフェンス

が破れており子鹿が２頭入り込んで水槽で

死んでいたことがる、そのことも含めて職員に

通じているのか、フェンスが破れていれば修

復も必要となる、現場を確認しているのか、

職員がどのようにして施設を管理しているの

か、伺いたい。

上下水道課長に答えさせますが、一つだけ

答えると業者は下請けではなく、きちんと契

約をして、業務を委託しております。

合併前は、職員で施設管理も行っていまし

たが、合併後職員数も減少し、施設数も多い

ため、施設管理業務を資格のある業者に委

託し、管理を行っています。施設管理業者か

ら報告を受ける形で、施設の不具合等があ

れば、職員が確認し、修繕等は行っていま

す。ご意見のフェンスの補修についても針金

で修繕していましたが、倒木などでフェンス

が損傷している施設もあり、随時復旧してい

くこととしています。（上下水道課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

72

清涼館 上下水道課

職員の顔も見ていない。「担当者は誰か」と

業者に尋ねると、「担当者は車に乗れない」

と聞いた。緊急の時どうするのか、職員が責

任を持たなければいけないと思うが。

最終責任は役場が持つことになります。ま

た、連絡をいただいて職員が現場に行かな

いことは無いと思っています。町長就任以

来、何かあれば現場に行くように指示をして

おります。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

73

清涼館 土木建築課

付け替え道路（２３５号線）の問題は、まだ、

解決していないのか。

南丹市側との接続部分について用地取得の

課題があり、解決できていません。（副町長）

南丹市側の拡幅整備が難航しており、そのあとに予

定している、開通に至る工事を待っている状況です。

対応中 長期

丹波地区

74

清涼館 監理課

府も町もあらゆる部署にコンサル的な方が入られ

ている。土木の部署でも現場にはコンサル的な

人が来るが、職員は来ないなど、机上だけで仕

事をするようになっていると感じている、職員数

の問題や経費削減の課題もあると思うが、町長

の言っている住民とのかかわりを大切にすること

から考えると、懸念がある。町運営とコンサルと人

材育成と住民とのかかわりについて伺いたい。

もっと民間委託をとの提言をもらうことがありま

す。コンサルを積極的に活用するという時は、災

害等の時であると思います。人材育成は難しく、

技師の応募もない状況であります。現状で何と

か土木や農林の事業を実施しており、技術職の

部署では人材育成は難しいと考えています。仕

事の進め方としてコンサルを活用している状況

です。

当日回答のとおり。

対応済 完了

16



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区

75

清涼館 総務課

府も町もあらゆる部署にコンサル的な方が入られ

ている。土木の部署でも現場にはコンサル的な

人が来るが、職員は来ないなど、机上だけで仕

事をするようになっていると感じている、職員数

の問題や経費削減の課題もあると思うが、町長

の言っている住民とのかかわりを大切にすること

から考えると、懸念がある。町運営とコンサルと人

材育成と住民とのかかわりについて伺いたい。

総務省の統計による類似団体の職員数に比べ

ると多いと言われていますが、これ以上削減する

と仕事自体成り立たない、特に技術系の職員は

絶対数が足りない状況にあります。応募をしても

来ない、看護師も絶対数が足りない、保育師や

保健師など、住民と直結する職員が足りない状

況となっています。（副町長）

定員管理を行いながら対応してまいります。

対応中 長期

瑞穂地区

76

山村開発セン

ターみずほ

教育委員会

瑞穂小学校と瑞穂防犯推進委員と合同で、

不審者に対する防犯訓練を実施した。教育

委員会職員の参加もお願いしたい。

防犯協会瑞穂支部は、このほど京都府の安

心安全なまちづくり条例に基づき、京都府防

犯まちづくり賞を知事より受け取ることが内定

した。

児童の安心安全を守るということは大切なこ

とです。地域の多くの皆様のご支援ご協力を

得て実施することができました。教育委員会

職員としても、学校の取組を知ることも大事

なことですので、行ける時には行かせていた

だきたいと思います。

（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

77

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

少子化高齢化が進行し、町内３地域の高齢

化率も高い。また、瑞穂小学校では今年度

の新入生は２２人だと聞いている。原因として

若い人の働く場もない。町としてどのような対

策を講じるのか。

高齢化率では本町はどこよりも早く４０％を超え

ています。高齢化に対応した施設の整備など充

実していると思っていまするが、リハビリや高齢

者施設の充実など引き続き推進していきます。

町内事業所では人手不足の現状もあり、働く場

はありますが若い世代は町外で働きたいという思

いがあり、うまくマッチしておりません。一番問題

なのは、非正規雇用が増えていることであり終身

雇用的な労働法制が望ましいと考えます。育英

資金など進学への配慮もしておりますが、仕事

が不安定で結婚に結びつかないのではと思わ

れます。

町産業ネットワークの設立や、起業者向けのセミナー

開催、町内企業の紹介、須知高校におけるキャリア

アップセミナー開催等、町独自の取組みを進めるとと

もに、周辺自治体との連携のもと、通勤できる利便性

を発信しながら、本町に住み続けられる環境整備を

進めています。

対応中 早期

瑞穂地区

78

山村開発セン

ターみずほ

教育委員会

少子化高齢化が進行し、町内３地域の高齢

化率も高い。また、瑞穂小学校では今年度

の新入生は２２人だと聞いている。原因として

若い人の働く場もない。町としてどのような対

策を講じるのか。

児童数は緩やかに減少傾向ですが、切磋琢

磨して伸びやかに成長する教育を目指して

おります。新たな動きとしては、竹野地域で

は、学校存続のため教育委員会に地域から

申し入れがありました。小規模ならではの竹

野小学校の教育を希望する移住者もあり、

児童数が維持されています。府内では初め

ての小学校の説明会を開催するなど、地域

が知恵を出し取り組んでおられます。

（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

17



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

79

山村開発セン

ターみずほ

農林振興課

有害鳥獣対策にについてＣＡＴＶでも放送さ

れていたが、サルの撃退について、追っ払

いでは、追い払われたサルがまた違う地域

へ逃げていくだけなので、根本的な対策に

はならない。

中間産地では同じ現象が起こっており、イタ

チごっこのような状況です。個体数を減らす

など、根本的な解決は難しいですが、サルは

追っ払いを中心に被害を減らすよう対策をし

ております。これからも、成果の上がる実行

的な対策を行っていきたい。

サル対策については、京都府及び京丹波町におい

て個体数調査や悪質性の高いサルの駆除を実施し

ているところです。協力隊については、定期的にサ

ルの所在調査等を実施、追い払いを行っているとこ

ろです。

また、兵庫県篠山市や近隣市町の連携による大丹

波地域サル対策広域協議会を設立し、府県をまたが

り行動するサルへの対策も行っております。

捕獲については、本年度捕獲檻を導入し、特定鳥獣

管理計画に基づき取り組んでまいります。

対応中 長期

瑞穂地区

80

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

告知端末機について、放送が途中で切れる

ことがあるが、大朴地域だけなのか、老朽化

が原因なのか、分かっていれば説明いただ

きたい。

告知端末機の不具合につきましては、瑞穂

全域で発生しております。保守事業者に早

急の対応を依頼しているところです。情報セ

ンターに連絡いただければ、電話や訪問で

対応させていただきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区

81

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

旧瑞穂地域はケーブルが劣化しているの

か。光に切り替える予定はあるのか。

最悪のことも考え、光ケーブルに切り替える

見積も徴収し、慎重に検討しているところで

す。

将来的には光ケーブル等の更新工事を実施しなけ

ればなりませんが、耐用年数や財政的な面について

考慮し、整備して参りたいと考えています。

対応中 長期

瑞穂地区

82

山村開発セン

ターみずほ

総務課

篠山市が「丹波篠山市」へと名称の変更を求

める声が上がっていると聞くが、名称変更に

ついて状況が分かっていれば教えていただ

きたい。

「篠山」は丹波の代表的な名称だと思ってい

ます。丹波地域とは、２/３以上が京都府、兵

庫県は多紀郡のみが篠山であり、篠山市が

丹波篠山市にしたいと言われていますが、

「丹波」とつけたいと思われるなら付けられた

らよいと思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

83

小野公民館 総務課

火災報知機の取り付け勧奨は行なっている

が、消火器設置の推進はされていないの

か。

火災報知機の取り付けについては町としても

推奨をしています。消火器については、ま

た、施策が打ち出されるのではないかと考え

ます。

個人資産を守るものですので、まずは個々で対応い

ただくことが原則と考えます。

そのうえで、住宅用火災警報機について、一部設置

については設置率が高いが、住宅の必要な箇所全

てに設置する完全設置には至っていない状況があり

ますので、住宅用火災警報機の完全設置率１００％

となるよう、消防署、消防団と協力して啓発活動等を

行いたいと考えております。

対応中 中期

瑞穂地区

84

小野公民館 総務課

昨日の台風３号の接近・通過により旧瑞穂町

に土砂災害に関する発令があった。また、公

民館（避難所）の開設依頼も町からあった。

あの気象情報はどこが発令しているのか。

発表は、気象庁が行なっています。今回、瑞

穂地域の区長さんに対して公民館（避難所）

開設の要請を行ないました。言われるように

心配していただいたと思います。また、心配

していただくことが大変大切であると考えま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

18



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

85

小野公民館 土木建築課

小野区公民館前の町道の拡幅はいつになる

のか。

公民館の前の町道は、予算にも計上してあ

り、本年９月頃からになると思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

86

小野公民館 土木建築課

町道と国道１７３号との取り付け口等の拡幅

等はいつになるのか。

国道１７３との取り付け口は、地権者との問題

があり、進んでいないのが現状と聞いていま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区

87

小野公民館 農林振興課

有害鳥獣対策において、本年度、町から近

づいたら音を発信する対策機械を、モニター

として貸し出しを行なっていただいている。

今後、効果が出て、個人購入になった際、補

助等をしていただけるのか。

今年は試験なので、その結果を見て、効果

が出るのであれば補助していきたいと思いま

す。効果を見る中で、来年度には、一つの施

策として打ち出したいと考えます。

平成３０年度で対応することとしております。

(地域組織での申請)

対応中 早期

瑞穂地区

88

小野公民館 企画政策課

地域供給熱から発電は考えておられないの

か

発電までの資源（材）がないので、そこまで

はできません。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

89

小野公民館 住民課

太陽光発電の設置に関して、町内で大規模

な開発がある。山を切り開いてまで設置して

いるがいかがなものか。開発関係や災害関

係は大丈夫なのか。

大朴区の山で開発設置しているものと思いま

す。山林開発として疑問に感じたので、担当課

に詳細を尋ねると、下流にあたる地元で同意書

が出ているとのことでした。山を切っての林地開

発の管理監督は府になりますが、町長として山を

切ってまでのこのような開発に疑問を感じ、担当

課へ指示をしたところ、最近、植林を始めたとい

う報告を受けました。府の指導があったものと思

います。自然を破壊してまでの設置に疑問を感

じます。

大朴区での太陽光発電の開発は、山を切り開い

ての設置のため、森林法の１ｈa以上は京都府の

指導となります。今回、業者が届け出以上のこと

をし、勝手に１ha以上の開発をしていたため、京

都府は是正を指示しました。よって木々を植林し

て戻す作業を業者がしています。また、現在、本

町でも太陽光発電の設置についてガイドライン

を作成中です。ガイドラインなので、法的な拘束

力は持ちませんが、京都府でも初となります。こう

した対応を進めて適正にしていきたいと考えま

す。（支所長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

19



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

90

小野公民館 教育委員会

小学校統合において、瑞穂と和知は統合さ

れたが、児童数の少ない竹野小は何故存続

しているのか。

国の流れとして以前は、子供の学びを保障する

ために、一定の統廃合が進みました。しかし、国

の地域創生の影響もあり、ここ数年で変わってき

ています。地域の人口減少もあり、その地域から

学校がなくなるということは、過疎化に拍車をか

ける状態となります。本町教育委員会でも、地域

創生の視点から、学校を核として、地域と一緒に

なって取り組み、最近、４人の子供が転入してき

た竹野小の取り組みが今後の地域づくりとともに

効力を発揮してくると考えています。尚、竹野小

は、未来永劫に統廃合がないわけではありませ

ん。その局面が到来する時は、また、考えていき

たいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

91

梅田振興

センター

農林振興課

町長と語るつどいの資料で、農林業振興の

推進の事業費について、農業振興費で３億

７，４１４万円、林業振興費で１億４，６５８万

円の計５億２，０７２万円としているが、大体の

配分はどのようになっているのか。

農林振興予算が約８億円。担い手対策事業に

５，６００万円、後継者育成事業に９４９万円、生

産振興対策に６，６００万円、水田農業構造改革

対策助成事業に約２，９００万円、黒大豆・小豆

生産加速化事業に約１，０００万円、中山間地域

等直接支払事業に１億１，１４７万円、多面的機

能支払交付金事業９，８７８万円、有害鳥獣対策

事業は、約９，０００万円だが、実際には１億円を

超えます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

92

梅田振興

センター

農林振興課

土地区画整理からかなりの年数が経過し、

各施設の水利や農地、農道の機能が果たせ

なくなってきている。その整備事業の補助金

について伺う。

民主党政権時に土地改良区への予算が半

減されましたが、ようやく回復してきました。

現在、本町では、危険なため池の改修を

行っています。個別の施設について、相談

いただければ取り組んでいきます。

水路や農道、農地等、施設の維持管理には、多面的

機能支払交付金や中山間直接支払交付金、町農林

漁業関係補助金を活用いただきたいと思います。

対応済 完了

瑞穂地区

93

梅田振興

センター

企画政策課

坂井区では、約３０年前は、６５人であった

が、現在は２６名と４０％になった。内、６５歳

以上が１６人で高齢化率は６１．５％と、限界

的集落に分類されるようになった。

各種役員の人選が困難になってきており、

配慮してもらえないか。

全町でも４０％を超える高齢化率の中、同様

の地域は、他にもあります。

どういう状況にあるか町に申し出をいただき、

道つくり等も無理のない範囲で、自治会組織

が長く続いていくことが大切であると思いま

す。

これまでの長い歴史やつながりを今後も維持、継続

していくことに支援していきたいと考えております。

対応中 早期

20



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

94

梅田振興

センター

企画政策課

北海道下川町の木質バイオマスを視察に行

かせていただいた。本町でも、夏場に活用で

きないか。

現在は、老人福祉施設の暖房と給湯、保育

所の暖房に活用しています。冷房にするに

は、効率が悪く、発電に使うほどの木材もな

い状況です。しばらくは現在の形で実施し、

農業ハウスの熱供給や足湯での活用も検討

していきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区

95

梅田振興

センター

総務課

ふるさと納税の金額と使い道を教えてほし

い。

２，２００万円～２，３００万円で、基金に積立

した上で、子育て支援等に使わせていただ

いています。

平成27年度においては、25,158,729円の寄附があ

り、寄附金を基金として積立て、寄附者の使途希望

に基づき、平成28年度の下記事業に充当しました。

・第3子保育所・幼稚園無償化事業や子育て備品購

入事業など 　1115万7千円

・要援護者支援事業など 270万円

・交流型観光推進事業や農業支援事業など 420万

円

・環境保全事業や地球温暖化対策事業など 558万7

千円

・起業者支援・雇用促進対策事業など 129万5千円

・協働のまちづくり事業など 22万円

平成28年度においては、21,488,000円の寄附があり

ました。

対応済 完了

瑞穂地区

96

鎌谷中公民館 総務課

最近テレビで地震や災害の報道が多いと感

じる。先日も瑞穂地区でも大雨による警報が

出た。近年の異常気象による災害等の発生

を大変危惧している。町として災害に対する

危機管理体制や住民に対する災害時対応

の指導等についてどのようにお考えをお持

ちなのか。

町の防災対策は、まずCATVを活用した形

で、京丹波町流の災害に対する備えなどに

ついてまとめたものを放送したいと考えてい

ます。

また、補えない部分については、担当者を派

遣し、しっかりとした対応をさせていただきた

いと思います。

本町は他自治体に比べて避難訓練の充実

度はかなり高いと認識しています。

芦屋市と連携した訓練も実施するなど、避難

先との連携も計画的に図っています。

情報発信に努めます。

質問のあった梅田地区を対象に、府の事業を活用し

て防災研修会を、平成２９年１２月１２日に実施いたし

ました。

対応済 完了

21



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

97

鎌谷中公民館 企画政策課

本町の交通網事情に大変不便を感じてい

る。最近テレビで京丹後市丹後町における

NPO法人による住民タクシーが放映されて

いた。NPO法人が主体となった過疎地おけ

る特例制度によるスマ－トホンを活用した住

民相互の運営内容であった。

町営バスはあるものの、全体的には移動手

段が限られている本町において、高齢者が

多い中での移動手段確保は必要であり、本

町においても生きがい対策のための住民タ

クシーを検討できないものか。

町の考え方としては、車両の購入や停留所設置

などの応援は、やぶさかでないとはっきり申し上

げています。

課題はNPO法人や地域の人が運営いただけると

いうことでないと、これはできないということです。

福祉については福祉タクシーがありますが、今

意見いただいているのは一般的なタクシーにか

かる内容なので公共交通の空白地域について

の制度の話になります。

このような運行形態は全国的には以前から実施

されている自治体もあり、先進地である兵庫県内

の佐用町にも直接視察に行きました。

佐用町の方式であれば本町でも可能であると思

いましたが、本町においては、運営に参入してく

れる事業者が現時点においてはないことから実

現できない状況です。

空白地域にかかる制度等詳細は副町長から説

明します。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区

98

鎌谷中公民館 企画政策課

本町の交通網事情に大変不便を感じてい

る。最近テレビで京丹後市丹後町における

NPO法人による住民タクシーが放映されて

いた。NPO法人が主体となった過疎地おけ

る特例制度によるスマ－トホンを活用した住

民相互の運営内容であった。

町営バスはあるものの、全体的には移動手

段が限られている本町において、高齢者が

多い中での移動手段確保は必要であり、本

町においても生きがい対策のための住民タ

クシーを検討できないものか。

確かに公共交通の空白地域の課題であると思い

ます。本町において現在運輸局の認可を受けて

いるのは町営バスのみであり、一定区域の交通

網はカバーできていると考えておりますが、どうし

てもそこから外れる区域もあります。現在和知地

域を中心にこのような空白地域をどうカバーして

いくのかということについて検討されてます。

ただし、公共交通はドア・ツー・ドアではなく、バ

ス停から駅までという運行区間条件など国の制

約も多くあり、また、運行形態の選択肢としても自

家用有償運送や過疎地有償運送など各種形態

があるところであり、これらを複合的に検討してい

く必要があると認識しております。

このように本町においては本当の意味での便利

な足の確保には至っていないことは承知してい

ます。

京丹後市の事例は、試験的に実施されているこ

とは承知していました。

参考にできる内容等があれば是非参考にさせて

いただきたいと考えています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

22



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

99

水呑公民館 総務課

７月上旬の大雨により瑞穂地区で土砂災害

警戒情報で発令され、町から依頼があって

避難所として公民館を開けた。公民館は土

砂災害計画区域のレッドゾーンであるのに、

避難場所に指定されているのはおかしい。

公民館が避難区域に指定されているところ

がありますが、計画的に実際危ない場所から

避難所を作っていく必要があります。

誤った指示が流れたようで大変申し訳ありませんでし

た。土砂災害の危険性がある場合には、水呑区の避

難場所は三ノ宮体育館となっております。体育館へ

の避難が危険である場合には、２階建てであれば２

階の谷側のより安全な場所に移動する垂直避難をし

ていただくことも必要かと思います。

対応済 完了

瑞穂地区

100

水呑公民館 企画政策課

高齢者の運転中の事故が多い。高齢者が免

許証の自主返納をされた場合、支援の予定

はあるのか。

今年（４月）から自主返納された高齢者に１

万円のバス利用券を交付する制度を設けま

した。亀岡市・南丹市は支援制度がありまし

たが、本町では自動車に代わるバスなど公

共交通機関が少ない環境下であるので、こ

の制度の導入時期を検討していました。最

近、事故が急増しており、実施したもので

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

101

水呑公民館 総務課

水呑公民館が２年前土砂災害警戒区域に

指定され、三ノ宮へ避難とのことであったの

に、今年は公民館を開けてくださいと連絡が

あった。その年や警報の内容によって避難

場所が変わるのか。

場合によっては公民館が危険でないと判断

する場合もあります。三ノ宮が避難所として

最適と思っていますので、ご理解いただけた

ら避難先を三ノ宮に変えたいと思っていま

す。

誤った指示が流れたようで大変申し訳ありませんでし

た。災害時のような混乱する時こそ冷静に対処できま

すように、訓練等を通じて取り組みます。

対応済 完了

瑞穂地区

102

水呑公民館 保健福祉課

高齢者が増える中で介護保険制度にも限界

が来て、介護保険料を増やすか、利用時の

自己負担を増やすかということになる。どうな

るのか。高齢期の収入を増やすための農林

業施策が必要である。

介護保険制度の利用者が増えると、保険料

を上げなければ介護サービスは低下するお

それはあります。したがって、今の水準を維

持していくためには負担が増える可能性は

あります。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区

103

水呑公民館 企画政策課

町の人口減少対策は。 京都府と一緒に取り組んでいます。時間が

かかっても、どこにも負けない「ふるさと」をつ

くります。「ほんまもんの日本のふるさと」をつ

くれば人は住んでくれて、少子化や高齢化

に対応できると思います。本町の原風景を町

民共有の財産として皆さんに認識いただき、

「日本のふるさと」つくりに取り組んでいきた

いと思っています。

第二次京丹波町総合計画では、人口減少対策のた

め町内にあるものを活かし、「資源・暮らし・経済・人

材が循環する」取組みを進めているところです。

引き続き、住民の皆さんの意見を広く伺いながら、そ

の時代にあった施策を検討し、実行していくこととし

ております。

対応中 早期

23



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

104

三ノ宮基幹集

落センター

総務課

九州の災害で、ケーブルテレビが切断され

たり、防災無線のスピーカーもだめになり、

防災等の情報が伝わらなかったというニュー

スを聞いた。本町の場合は、こうした場合どう

なるのか。

基本的に、ケーブルテレビの告知放送でお

知らせすることにはなりますが、線が切れて

届かないということは想定しています。

こうした場合には、消防団に１軒づつ回って

もらうこととしています。防災無線について

は、消防団の連絡用としています。

過去にも、和知地域で消防団員に１軒づつ

回ってもらい避難された事実もあり、最後は

消防団にお願いすることになります。

消防団に加え、町としても広報車を走らせてできる限

りお知らせします。

対応済 完了

瑞穂地区

105

三ノ宮基幹集

落センター

総務課

遊休施設の管理はどうなっているのか。（瑞

穂地区の山村開発センター横の旧校舎、旧

須知高校桧山分校跡地など）

瑞穂地区の山村開発センター横の旧校舎、

旧須知高校桧山分校跡地は倉庫として使用

しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

106

三ノ宮基幹集

落センター

土木建築課

町営住宅で入居者が無く空いているところが

あり、入りたくても入れない人がいると聞くが

状況はどうか。

町営住宅に、空きがあることは承知していま

す。広報に努めていきたいと考えておりま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

107

三ノ宮基幹集

落センター

土木建築課

あと１０年したら、村役ができなくなる。河川の

草刈りや環境整備など地元で対応できなく

なったら町で対応してもらえるのか。

原則できる範囲で行ってもらえたらというの

が私の考えです。町道など公の部分につい

ては、最終的には町が行います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

108

三ノ宮基幹集

落センター

総務課

原発事故が発生した場合の被害額の試算

はできているのか。

これまで避難訓練には積極的に取り組んで

きました。また、風評被害が出た場合の対応

や、和知北部５集落の避難のための道路整

備など要望は行ってきましたが、被害額の試

算まではできておりません。

避難路の整備や開設など引き続き国や府に要望を

行ってまいります。

対応済 完了

瑞穂地区

109

三ノ宮基幹集

落センター

企画政策課

町長と語るつどいの資料に公民館の耐震補

強のことが載ってないが事業は無くなったの

か。

事業は実施しています。

公民館の建て替え等は支所に相談してくだ

さい。

耐震診断を受けていただいた集会所等については、

補助率の有利な公民館等集会所耐震化事業を継続

して実施しております。

対応済 完了

24



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

110

質美振興

センター

住民課

太陽光パネル発電のソーラー施設が増えて

きて、この質美笑楽講の裏側にあるソーラー

パネルがそうであるように、景観が非常に悪

くなってきているので、どうにかならないもの

か。

質美笑楽講の跡地活用には、地域の方々の

がんばりでここまでこれたことに感謝していま

す。特に、太陽光パネル発電には乱開発に

ならないよう調整を指示しています。国道１７

３号の大朴での発電については、指導も入

れて見直しもかけてもらっています。和知大

倉のヒヨ谷での太陽光パネル発電は、行政と

業者が一体となって取り組めた良い事例で

どちらも潤っています。今後は、事業者に対

して積極的に呼びかけていき、相談に乗っ

ていきながら設置に関するガイドラインもほ

ぼできあがってきたので、今後は、ある程度

乱開発を抑制できると思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

111

質美振興

センター

瑞穂支所

質美笑楽講に多くの方に来てもらっている

が、駐車場が少なく現在グラウンドに駐車し

てもらっている。雨でぬかるみ、乾けば硬く

なって非常に整備しにくく、運動会使用時に

は、大変な整備作業となるので何か良い方

法はないものか。

荒地を利用して駐車場にする方法や、不必

要な建物を撤去する方法など、前向きに取り

組みたいと考えています。また、相談にのっ

ていきます。

駐車場機能とグラウンド機能の併用は物理的に難し

いので、他の方法を一緒に考えていきたいと思いま

す。

対応中 長期

瑞穂地区

112

質美振興

センター

総務課

新庁舎の建築にした後は、現在の庁舎は解

体されると思うがどうするのか。活用方法があ

れば教えてもらいたい。撤去費用は含まれて

いるのか。

旧庁舎の撤去費用は含んでおりません。新

庁舎建築予定地の蒲生野地区は、排水設

備が非常に悪いところであり整備の必要があ

りますので、３４億円の新庁舎建設の費用の

中に含み、ムダなものは造らずしっかりした

建築物を建設整備していきます。旧庁舎は

撤去し、駐車場にする構想を持っています。

今のところ、何かに使用したいという要望は

ありません。また、新庁舎建設に伴い瑞穂保

健福祉センターは、社協やスマイルが引き続

き入り、支所などの移転も考えており福祉の

町としての位置づけで、地域包括ケアシステ

ムの構築を更に進めていきます。

庁舎敷地の排水に係る設備は新庁舎整備事業に含

みますが、蒲生野地区の排水整備は新庁舎整備事

業の事業費に含んでいません。

現本庁舎の利活用等については今後検討してまいり

ます。

対応中 早期

25



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

113

質美振興

センター

総務課

原発の対応についてはされてきているが、特

に昨今の異常気象に対しての危機管理につ

いて、町の考えと対策はどのようなものか。と

にかく人の命の大切さを重点に考えてもらい

たいが。

原発事故に対しての避難訓練は、和知地区

を中心に実施してきました。昨年猪鼻区と水

呑区で土砂災害の避難訓練も行いました。

今年も１１月１２日に京都府と町とが交え避難

訓練を実施しますが、質美地域での訓練希

望があれば、町をあげて協力します。とにか

く、何度もやっておくことが必要で住民意識

も高まっていきます。また、命を守る方法の

ひとつとして、耐震シェルターの設置を町が

進めており、購入しやすいように検討してき

ましたので活用をしてもらえればと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

114

質美振興セン

ター

企画政策課

町の人口減少を非常に心配している。合併

後から１１年間が過ぎて、一世帯人数が減り

世帯数では１４８世帯の減少、人口について

は３,２２５人が減少している状態で、この減少

は和知地区の人口が減少したことになり、町

がひとつなくなることに値する。良い政策を

考えても、人が住んでもらわなくては何もなら

ないので、何か手立てはないのか。またどの

ように考えておられるのか。

将来京都府で２０万人が減少し、この中部地域

や北部地域は大きく減少するであろうと言われて

います。住宅や教育等施策についても需要と供

給があり難しいので、私は人口を無理に増やす

政策は考えていません。それより現在の人々の

暮らしをサポートし、税金を納めて頂いている

人々の住環境を整備しながら、ふるさとづくりの

政策を進め、特に人が来てみたいと思えるような

観光や景観を活かした心を豊かにする、心まん

たん行政の施策を将来にわたって考え、そして

それが自然に移住や定住を進めていけたらと考

えています。他の町が行っていない自然・景観を

売りにしたまちづくりを行い、人口減少に歯止め

になればと思っています。特に今後は、景観を

活かした安栖里地区をモデルとしたまちづくり、

どこにも負けないふるさと京丹波町としていきた

いと思っています。水や空気がうまく自然が綺麗

で住環境を整備さえすれば、人は寄ってくると私

は確信しています。市町境に、町の表示看板が

いらないぐらい町の特徴がでるような、またわか

るような町にしていきたいと思っています。立派

な人材はこの町にいますので、しっかり特徴のあ

る物づくりをすれば、お金は儲かりますし国のほ

うからお金を使うような話にもなってくると私は

思っています。

第二次京丹波町総合計画では、人口減少対策のた

め町内にあるものを活かし、「資源・暮らし・経済・人

材が循環する」取組みを進めているところです。

引き続き、住民の皆さんの意見を広く伺いながら、そ

の時代にあった施策を検討し、実行していくこととし

ております。

対応中 早期

26



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

115

質美振興

センター

農林振興課

JAについてであるが、農協の農機センター

が全農へ移行され、田舎のお年寄りには

サービスが低下したと思うが、行政でわかれ

ばお答えください。

ＪＡとは挨拶程度のことしか繋がりがないもの

で、情報収集には努めていきますが、これ以

上ことはわかりかねますのでご理解をお願い

します。

（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区

116

市場ふれあい

プラザ

土木建築課

今年の冬の大雪による各地域の除雪作業は

それぞれ苦労されたと認識している。支所も

早朝より対応いただいたが、予想を上回る降

雪量により対応に苦慮したところ。町では除

雪機の補助制度を設けられ、多くの集落で

活用されているが、高齢化により除雪作業自

体の対応が困難な状況である。このような

中、行政ばかりに依存するわけにもいかない

と考えており、一度、行政、地元、業者の役

割分担した対応など検討の機会が必要と考

える。

今年の大雪対策を踏まえ、今後の除雪対応

の組み立て等について検討していく必要が

あると考えています。教訓は活かしていると

思います。一般的には業者に依頼して地域

とともに計画的に対応いただいているところ

ですが、今年は総動員で対応いただいたと

ころです。今回の対応を教訓として新たな枠

組みを作っておく必要があると考えておりま

す。

本年6月区長様を対象に積雪対応に関するアンケー

ト調査を行い、除雪機設置補助金の事業費の増額、

補助率の嵩上げ、除雪協力に係る謝礼の新設

（4,000円/期間）、丹波地区の除雪路線の見直し、委

託業者の追加等を行い、積雪対応について見直しを

かけました。

しかし、予想を上回る積雪もあることから、今後も対応

について検討をしていく必要があると考えておりま

す。

対応中 長期

和知地区

117

市場ふれあい

プラザ

総務課

新庁舎建設によりワンストップ対応が可能な

体制が整備されると聞く。あわせて支所の機

能は現状どおりと聞いているが、これから高

齢化がさらに進む集落が増えてくる推測する

地域については、更なる支所機能の強化が

必要と考える。

新庁舎建設により教育委員会や保健福祉課

などの機能を集約しようと考えています。支

所機能も一層充実させなければならないと

いう考え方でいます。

支所機能は現状のとおり維持してまいります。

また、教育委員会や保健福祉課などの出先機関の

新庁舎への集約の範囲は、建物の構造・規模等と併

せて、今年度に実施する設計段階で再点検し、検討

してまりいます。

対応中 早期

和知地区

118

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

新庁舎に機能集約されるようになるが、高齢

化、人口減少などによりこれから行政に頼る

機会が増えてくると考える中、今後地域はど

うしていけばよいのかということを地域自治会

役員等が職員を交えて相談できる機会が設

けられれば大変ありがたいと考える。

各地域がこれからも健全に機能していくため

には色々な手立てがあると思います。集落ご

とに特筆する部分があると思いますので、町

内一円というわけには行かないと思います

が、以前にも町職及び府職ＯＢの方々と北

部５集落について北海道下川町の集落活動

を例に話しました。そういった話を来年ぐらい

から年に数回程度、支所を中心に話し合い

をしてもらったらよいと思っています。要請が

あれば私の見解もお伝えしたいと思います。

地域の不安を取り除く一つの提案として受け

止めさせていただきたいと思います。

総合計画の推進とあわせて、まちづくりを積極的に

進めておられる住民の方と情報共有できる機会を創

出していきます。

対応中 早期

27



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

119

長瀬公民館 商工観光課

観光地だけで観光客を呼び込んでも定住人

口は少なくなっていく。議会便りの中で、鈴

木議会から企業誘致により定住人口を増や

す提案があったが、Ｕターン、Ｉターンの定住

人口を増やす具体的な政策は考えておられ

るのか。

企業誘致は中々実現しません。町内には優

秀な企業もありますが、企業団地を持ってい

ない状況もあります。１箇所ある土地にも農

業関係の企業から相談はありますが中々成

約出来ません。企業誘致を諦めた訳ではあ

りません。働く場所が無いと聞きますが、企

業としては働く人が無いと聞いています。新

規就農者も多く来て働いておられます。景観

を生かした町づくりについては、多くの人が

農山村で生活したいという要望を持っておら

れます。嵐山の例も言いましたが、他市町と

一味違った理想の故郷を作れば、観光プラ

スＩターンで移り住む人も増えると思っていま

す。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

120

長瀬公民館 農林振興課

有害対策事業のサル調査委託料とあるが、７

月３日に和知地区区長会で篠山市に視察に

行き話しを聞いた。篠山には５郡の群れがあ

り、頭数まで掌握されているが、京丹波町で

は何群あって何頭いるのか掌握されている

のか。

サル対策を市町関係なくやろうと、篠山市、

丹波市、福知山市、綾部市、南丹市、京丹

波町で、サル対策広域連携協議会が発足し

ました。サルの群れが何頭か把握されてお

り、和知の群れや頭数まで把握されておられ

ました。篠山市には、全国的にもレベルが高

い研究所も２つあり、科学的にも分析がかな

り進んでいると感じています。２年ほど前から

捕獲により減ってきており、町としても捕獲檻

を購入して、獲っていく方向で、今後サル対

策を熱心にやっていく必要があると思ってい

ます。地域の皆さんの協力により、追い払い

することが大切だと思っていますが、中々有

効な手立ては見つかっていません。（副町

長）

当日回答のとおり。

京丹波町内のサルの群れは、７群れあります。

和知Ａ群１５～２０頭

和知Ｂ群３０頭

和知C群４６頭

和知北部頭数不明

大簾～三ノ宮を移動する群れ　頭数不明

篠山A群４６頭

猪鼻周辺を移動する群れ　頭数不明

対応中 長期

和知地区

121

長瀬公民館 農林振興課

鳥獣害についてですが、当区では垣とかし

ているが、その中に個人的にトタンとかされ

ている。前は材料代の補助があったが、個人

で買えば補助はないのか。

個人に対しても補助はありますので、担当課

に相談してください。

個人での有害鳥獣防止柵への補助金につきまして

は、資材費の３割を助成する制度がございます。

対応済 完了

和知地区

122

長瀬公民館 農林振興課

高知県、舞鶴等に農業体験をしたい方が、

短期で１週間とか、長期で３ヶ月とか、泊まり

ながら体験できるゲストハウスがあるが、京丹

波町に既に施設があるのか。無ければそう

言う施設を作っていただけるのか。

質美に府の事業を活用いただき、地元でや

られている「お試し住宅」があります。地域に

移住される方が、例えば１週間泊まって、暮

らしを体験していただけるとか、近くの圃場を

使っていただき、農業体験をされています。

（農林振興課長）

地域での施設の設置は、地域の空き家の活用を考

えていただければと考えております。

また、地域振興会で管理している栃の木会館の利用

について、振興会で検討いただければと考えており

ます。

対応済 完了

28



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

123

長瀬公民館 農林振興課

「お試し住宅」は簡単に申し込みをすれば体

験できるものなのか。

空き状況にもよりますが、宿泊はできます。

農業体験までは難しいかも知れません。質

美の地域振興会がやっておられます。（農林

振興課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区

124

下粟野公民館 総務課

新庁舎建設により支所の機能低下を懸念、

心配している。

新庁舎が完成した場合、支所機能が充実す

ることはあっても低下することは無いので安

心してください。

支所機能は現状のとおり維持します。

また、教育委員会や保健福祉課などの出先機関の

新庁舎への集約の範囲は、建物の構造・規模等と併

せて、今年度に実施する設計段階で再点検し、検討

してまりいます。

対応中 早期

和知地区

125

下粟野公民館 企画政策課

町長と語るつどいのまとめが年度末では遅く

て参考にならない。

まとめは出来るだけ早くするようにしますが、

それよりも語るつどいで出た要望等の実現に

努めたいと思っています。

例年いただいた意見を次年度予算に反映することか

ら毎年３月に取りまとめ資料を送付しておりますが、

次年度以降区長会のご意見もいただきながら検討し

てまいりたいと考えております。

対応中 早期

和知地区

126

下粟野公民館 企画政策課

仏主区の水車小屋の公園化事業でトイレ設

置工事が進んでいるが、完成後の維持管理

について全面的に町管理するか管理料を地

元へ支払う等の特別な配慮をお願いする。

トイレ管理については区が出来なければ当

然、町が管理します。

詳細な管理内容について地域と協議しながら進めて

まいります。

対応中 早期

和知地区

127

下粟野公民館 和知支所

北部振興会での高齢者サロン開催など地域

活動の拠点に山の家を利用してはどうかと

思っているので今後ともご支援をお願いす

る。

具体的なお話を聞けて嬉しく思うし積極的に

活用していただけるのであれば支援していき

たいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

128

下粟野公民館 和知支所

ウッディパルわちの活動に今後ともご支援を

お願いする。

町民が使うものについては町が支援するの

は当たり前だと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

129

下粟野公民館 企画政策課

須知高校の定員割れ等、現況についてのお

話を聞かせて欲しい。

定員割れは町の少子化が影響しています。

町づくりのため地元町として須知高校に活性

化交付金を出しています。須知高校のあり方

検討会議に「この地域の交通事情等を勘案

し、京丹波町に教育を受ける場を存続させる

ことは府の教育委員会の責務である」と提言

し、京都府下全域を対象とした調理師免許

が取得できる特殊学科の設置を提案し、今

後も守っていきます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

130

下粟野公民館 企画政策課

若者が定住する施策、若者が残ってくれる

施策をお願いする。

あらゆる施策に取り組んでいますが、これか

らは「満腹行政から心まんたん行政」に取り

組みたいと考えています。

引き続き第二次総合計画の推進に努め、住み続けら

れる環境整備を充実してまいります。

対応中 早期

29



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

131

わちふれあいセ

ンター

土木建築課

昨年度認定外道路補助金事業の申請を

行った。本年度に入り担当課からは何の返

事もなく、問い合わせたところ再度申請の必

要があるようだが、一度の申請ではできない

のか。

システムを確立しておく必要があります。申

請があったところには、返事を行うようにしま

す。また、申請主義ではありますが、町民の

立場に立った対応を行いたいと思います。

平成30年度の要望の取りまとめを行う際に、申請の

流れについての説明資料を送付させていただきまし

た。その流れに沿った事務を行っていきます。

対応済 完了

和知地区

132

わちふれあいセ

ンター

保健福祉課

高齢者の運転免許証自主返納に対する支

援（外出支援）は可能か。

本町は、公共交通機関が発達していないの

でこの施策に踏み切れませんでした。平成２

９年度から、運転免許証自主返納者に対し

ては、１万円の路線バス利用券を渡します。

これからは高齢者の交通対策に取り組んで

いきたいと思います。

家族等の送迎者が居ない場合で、下肢等が不自由

で公共交通機関の利用が利用できない方について

の医療機関と自宅との送迎については可能です。

（保健福祉課所管分）

対応済 完了

和知地区

133

安栖里環境改

善センター

総務課

２期８年の総括として、成果は何か、他に負

けないまちづくりは何か？また、課題があれ

ば、それは何か。

ひとつには、先行取得した土地に関して、土地開発

公社に多額の金利を払うのではなくて、土地の買戻

しを行い、解消したことです。町道の整備をはじめ、

豊昌池や旧第二小学校跡地など要望いただいたこと

に積極的にとりくんだことで、町が元気になっていま

す。小さな会合でも、案内があったところには顔を出

し、当初は町の励まし行政と言ってきました。和知診

療所の問題は難しいことでありましたが、医療水準を

維持できています。夜間診療は、月２回になっていま

したが、９月から月３回出来る見込みです。歯科診療

所は、改修して１階に設置し、土曜日診療も開始しま

した。林業大学校の誘致も多くの方のご支援をいた

だき、現在の林野庁との人事交流に繋がっていま

す。まじめにまちづくりに取り組んでいたら、人の関係

がうまく結びついて、色々な方面から支えてもらって

います。課題としては、少子化・高齢化、過疎化があ

りますが、それは、ほんまもんの田舎、理想のふるさと

になれるということでもあります。人間には、巣へ帰

る、ふるさとへ帰る心情があります。都会生まれ、都会

育ちの人にとって、ふるさとのイメージは山河だと思

いますが、本町の山河、河岸段丘に植栽し、彩を創

出して、大観光地としていけば、最初は、観光地で

あっても、新しいふるさとになる可能性があり、理想の

ふるさとを作りたいと思っています。防災面では、避

難所を見直すことが必要と思っています。本格的な

ふるさとづくりとして、食糧難の時代がきても、本町の

総合計画にある「自給自足的循環社会」を目指して、

まじめに取り組んでいくこと、正しいことを取り組んで

いくことがこれからの課題だと思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

30



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

134

広野公民館 商工観光課

少子化に何とか歯止めをかけられないか、若

い世代が生活できるように働く場所を誘致す

るなど、夢のあるまちづくりをお願いしたい。

人口減少に歯止めをかけることは難しいです

が、非正規労働が増え結婚適齢期になっても所

得が少なくて、結婚出来ない人が多くあります。

終身雇用を守ることが、根本的な解決方法だと

考えます。また、京丹波町は全国でも有数の子

育て支援策を実施している町です。全国に余っ

た土地は多くあり、町有の企業団地は厳しいと

思っていますが、近隣市に働く場所はありますの

で、悲観的になる必要がないと考えています。

京丹波町の子どもに対する施策は進んだものが

ありますが、町民へのＰＲに欠けていると思って

います。働くところについては、どこも人手不足と

聞いています。人を育てるのは教育だと思いま

すので、これからも力を入れていきます。（副町

長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

135

広野公民館 教育委員会

少子化に何とか歯止めをかけられないか、若

い世代が生活できるように働く場所を誘致す

るなど、夢のあるまちづくりをお願いしたい。

学校については人数が少なくなって、寂しい

感もありますが、誇れることは、今学校に来て

いる子が、生き生きとし胸を張れることだと

思っています。（教育長)

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区

136

広野公民館 土木建築課

町道大簾志津志線の除雪について、今年の

積雪時に途中で業者が掻くのを止めた。後

でオペが慣れていないので途中で止めたと

聞いたが、終点まで除雪をお願いしたい。

今後はしっかりと奥まで除雪します。 当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区

137

広野公民館 土木建築課

安栖里橋の上に泥が溜まったり、草が生え

ている。一番利用が多い路線であるが除雪

も遅い。何とかならないか。

安栖里橋はきれいにします。 当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

丹波地区

1

竹野地区基幹

集落センター

土木建築課

竹野活性化委員会で空家対策委員として活

動している。

空家情報を求めて東京から夫婦が来られた

が、竹野地区には空き家がなく、Iターン、U

ターンに提供できない状況である。西階の町

営住宅を利用できないか。

具体的に調査するよう指示したいと思いま

す。

西階団地は、公営住宅のため、京丹波町に住民票

がある方、又は京丹波町で勤務されている方のみ応

募ができます。条件を満たせば利用は可能と考えま

す。

対応済 完了

丹波地区

2

竹野地区基幹

集落センター

農林振興課

竹野活性化委員会で竹野サロンを運営し、

10月で丸４年になる。要介護予備軍がますま

す元気に活性化している。新たに入浴サー

ビスに取り組むため、竹野地区基幹集落セ

ンターにお風呂を設置してほしい。

必要であれば、お風呂を設置したいと思いま

す。

風呂の設置につきましては、京都府の事業の活用が

見込めますので、竹野活性化委員会で取りまとめを

いただき、農林振興課に相談いただきますようお願

いします。

対応済 完了

丹波地区

3

竹野地区基幹

集落センター

農林振興課

竹野で子育てをしたいという方が多いが、体

験的に泊まる所がない。また、草刈ボラン

ティア等、竹野を助けてやろか、という方を受

け入れる施設がない。センターにお風呂設

置等、町に支援をお願いしたい。

お風呂は、すぐにでもやりたいと思います。

活用してもらえるよう具体的に府、国と相談し

て、しっかり取り組みたいと思います。

風呂の設置につきましては、京都府の事業の活用が

見込めますので、竹野活性化委員会で取りまとめを

いただき、農林振興課に相談いただきますようお願

いします。

対応済 完了

丹波地区

4

竹野地区基幹

集落センター

農林振興課

竹野小学校体育館の暗幕を設置いただいた

ことに感謝する。おかげで映画祭も盛大に開

催することができた。

本日のつどいに参加し、駐車場があらため

て、暗いことに気づいた。防犯灯の設置をお

願いしたい。

防犯灯については、補助制度を利用いただ

くか、町有施設として町が設置するか、いず

れにしても設置する必要があると思います。

京都府の事業の活用が見込めますので、竹野活性

化委員会で取りまとめをいただき、農林振興課に相

談いただきますようお願いします。

対応中 早期

丹波地区

5

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

映画祭や敬老会の送迎、区のイベント等で

臨時バスを運行いただけないか。

臨時バスについては、利用してもらえるよう、

担当課から竹野地区全体に伝わるよう連絡

します。

町営バスの運行日に限り、人数やバスの空き時間を

考慮して、臨時バスが運行できるかどうかを判断させ

ていただいております。まずは、事前にご相談いただ

きたいと思います。

対応中 早期

丹波地区

6

上野区住民

センター

教育委員会

旧須知小で学童保育をお世話になってお

り、迎えを保護者が行っているが、学校下の

交差点で以前は学校側からの降りていく方

向側から確認できるミラーが設置されていた

が、現在は外されており非常に危険であるた

め信号灯又はミラーの設置をお願いしたい。

他地域のつどいでも送迎時の車等の状況等

に対してのご意見をいただいております。

一方通行の方法も視野にいれて地域と調整

しておりますのでよろしくお願いします。

また、ミラー設置についても担当課と調整さ

せていただきたいと考えます。（教育長）

学童保育の保護者送迎等につきましては、８月２１日

（月）から学童保育関係者は進入経路を一定の方向

から出入りするようにしました。

ミラー設置については担当課と調整中です。

対応中 早期

地区

№

会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区

7

上野区住民

センター

農林振興課

農業をリタイアされる家庭が多い中で、農地

の貸し借りが多くなってきており、その場合の

認可は農業委員会であると思うが、認可した

農地が後々適正に管理されているかといっ

た部分等について、農業委員会の年間の仕

事の一つとして確認をいただきたい。

貸し借りにより作付けはされているが、草刈

等も含めた適正管理がされていない農地が

見受けられるため実施をお願いしたい。

平成３０年度から法改正により農業委員会の

見直しがありますがどういう部分が関連してく

るかは承知していないところです。

また、農地中間管理機構による農地の貸し

借り制度が作られました。本町はかなり進ん

でおり鎌谷地区で大規模な貸し借りが成立

しています。

お問い合わせの詳細等については、後日区

長様に対して報告します。

農地の適正な管理につきましては、農地法や農振法

で定められております。農業委員会業務として、毎

年、農地利用状況調査を実施し、遊休農地の発生

防止と農地の利用集積に繋がる取組を行っていま

す。

平成３０年２月からは、改正農業委員会法に基づき、

農業委員と農地利用最適化推進委員の設置が定め

られ、より一層、取組が強化されます。

対応中 長期

丹波地区

8

塩田谷区

公民館

住民課

安井の養鶏場の奥に小西造園というところが

ある（京都 等持院)。仕事で出た植木の残廃

などいろんなものを引き受けてきておられる

ようで、植木の残廃なら積んで肥料に出来る

が、それが町の産廃とかに触れないか見て

いただきたい。

見せていただき対応します。 現地を確認しましたが、集積された木々については、

放置されることなく、順次肥料等に活用されていると

いうことであったため、今後も適正な管理を行うよう、

注意喚起を促し対応しました。

対応済 完了

丹波地区

9

豊田区集会所

子育て支援

課

上豊田保育所の送迎の車がスピードを出し

過ぎており危険である。安全運転の指導を

お願いする。

保護者会で安全運転の徹底を呼びかけ、安

全な送迎をお願いすることとします。

保育所から保護者に対して、安全運転の徹底と、安

全な送迎をお願いしています。

対応済 完了

丹波地区

10

豊田区集会所 土木建築課

大雨時に縦貫道方面からの排水が集中し浸

水の危険があるため、排水整備のための測

量を実施されたが、その後の状況を知りた

い。

河川協議などを進めていますが、計画の見

直しが必要となってきました。今後の対応に

ついて区長様に報告します。

京都府と河川協議中であり、協議が整い、実施に向

けて詳細が決定しましたら、区長様を通じて報告させ

ていただきます。

対応中 長期

丹波地区

11

豊田区集会所 企画政策課

府道桧山須知線を過積載ダンプがスピード

を出して走行し危険である。取締りをお願い

する。

現場を確認し対応します。 警察とも協議を行い、子ども達の集合場所を中心

に、登校時のパトロール強化をしていただくこととなり

ました。

対応済 完了

丹波地区

12

清涼館

住民課

土木建築課

空き家について、現状ではとても住めない家

屋が多くある。空家対策特別措置法が制定

されたが、京丹波町としての方針は決まって

いるのか。また、自治会として何か出来ること

があれば、アドバイスを願いたい。

細かいことは、担当課から区長様を通じて回

答しますが、原則山なども危険が迫っている

のに地権者の承認がなければさわれません

でしたが、解決できるようになりました。空き

家についても、上位法が出来たことにより、

私権を制限できるようになったと思っていま

す。自治会で踏み込めないことについては、

役場に相談してもらったらよいと思っていま

す。

「空家対策の推進に関する特別措置法」が施行され

たものの、即座に法を適用するためには、様々な要

件を事前に整備する必要があります。従いまして、昨

年度、町内の空家状況を調査した資料をもとに、次

の段階として、各区長様にもご協力いただきながら、

各区内に点在する空家の詳細な事情等を把握して

いきたいと考えております。

対応中 中期

瑞穂地区

13

山村開発セン

ターみずほ

土木建築課

戸津川、質志の国道のセンターライン、追い

越し車線が消えており、高齢者の運転手に

は危険であるので、国土交通省に要望して

いただきたい。

国道１７３号線の白線につきましては、申し入

れしたいと思います。

今後、府施設保全室へ他の維持管理と併せ要望し

ていきます。

対応中 長期

33



平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区

14

小野公民館 農林振興課

山の間伐作業について、活用しやすい事業

があったと聞いていたが、対象面積が変更さ

れたと聞く。町森林組合のみが推進をしてい

るが、町はこのような事業は、一緒に実施し

ていないのか。

役場が作業を直接するのではなく、森林組

合に作業をお世話になっています。町として

も色々推進をしていますので、詳細を調べて

みます。

 森林の持つ国土の保全や地球温暖化の防止などの

公益的機能を高度に発揮していくためには、森林を

適切に整備・保全することが必要であり、間伐等の手

入れを適時適切に進めていく必要があります。

そうしたことから、本町においても森林組合等と協力

し、効率的な森林整備ができるよう森林経営計画の

推進を図り、国や府の事業が活用できるよう取り組ん

でおります。

対応中 長期

瑞穂地区

15

梅田振興

センター

瑞穂支所

みずほ保育所からの帰宅途上、和田公園で

入所児をよく遊ばせているが、遊具が危険な

状態である。若いママさんと子どもたちの憩

いの場であり、町で調査し、対応いただきた

い。

和田区と相談し、より良くしたいと思います。 ペンキは毎年塗っており、２年に１回遊具の点検を

行っています。計画的に改修も行っているとのことで

す。（和田区に確認済み）

対応済 完了

瑞穂地区

16

梅田振興

センター

土木建築課

農村景観について、耕作面積が増え、草刈

の面積も増えてきている。特に、町道の法面

の草刈について、町で対応いただきたい。

台風シーズンを控え、河川の浚渫（しゅんせ

つ）が心配である。定期的に洪水防止対策

をしてほしい。

担当課にどういった対応ができるか、検討さ

せます。

河川に土砂が堆積していると水害に結び付

くので、実施状況を確認し、しっかり要望を

伝えていきます。

由良川治水促進同盟会では町長から強力

に要望しています。（副町長）

町内に同様の箇所も多くあることとから、要望書等を

提出いただき検討していきたいと考えております。

また、国や京都府に対しても要望していきます。

対応中 長期

瑞穂地区

17

鎌谷中公民館 総務課

最近、国道９号線の熊野神社付近から坂井

区内までの区間において、警察による過度

な交通取締りが行われていると感じる。草む

らに隠れるようにレーダーと警察官が配置さ

れており、本来の安全啓発よりも違反検挙、

反則金が主目的と伺えるような取締りの様子

である。本町において、このような取締り強化

が必要なぐらいの特段の事情があるのか。

町に事前に取締り実施の通知等はあるの

か。

南丹警察署との懇談の場においては、その

ような報告は受けておりません。一度警察に

対して状況等を確認してみます。

定期的に警察との意見交換の場もあります

ので、その際にも意見として申し上げます。

（副町長）

国道９号は交通事故の多い路線として重点的に取り

締まりを行われているようです。

対応済 完了

瑞穂地区

18

三ノ宮基幹集

落センター

上下水道課

昨年度の町長と語るつどいで水道水が濁る

と意見が出ていた。まだ濁っていることがある

が対策は講じられたのか。

確認して、後ほど回答します。 巡回による監視を行い、沈殿地の汚泥清掃を実施し

ています。

対応中 長期

和知地区

19

わちふれあいセ

ンター

住民課

野良猫が増加してきた。保健所は引き受け

てはくれないので、対策はないか。引き取っ

てもらうには料金が必要なのか。

現在、保健所は、瀕死の野良猫以外は引き

取ってくれない状況です。また、餌付けする

住民の姿も見られます。今後も餌をやらない

ようにする住民指導を行います。保健所の引

き取り料金については調べます。（住民課

長）

引き取り料金は、生後91日以上の犬猫　１頭6,000円

生後90日以内の犬猫　10頭毎に6,000円となります。

対応済 完了
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区

20

広野公民館 企画政策課

観光について、町全体が力を入れて、美山

町は成功した。和知駅で降りたら、せめて静

原まで町営バスで入れないものかと思う。和

知駅から美山まで走らすことは出来ないか。

利用者を増やす手段として考えてもらいた

い。

バスの利用客については、調査します。 基本的には、町内の運行が中心になります。したが

いまして、　町外への運行は、現在のところ考えてお

りません。

対応中 長期

和知地区

21

広野公民館 上下水道課

昨年の水道管の布設工事後の府道広野綾

部線の舗装本復旧工事はいつになるのか。

道路管理者である京都府と現在協議を行っ

ており、工事の実施は秋の見込みであります

ので、区長様を通じて連絡します。（上下水

道課長）

10月上旬工事契約予定、関係機関との調整を行い、

１１月末までに工事を実施しました。

対応済 完了

和知地区

22

広野公民館 土木建築課

町道上の法面の草刈について、急な法で８

メートル余りあるので、はしごをかけてやって

いる。何とかならないか。何かよい方法があ

れば教えてほしい。

和知支所と土木建築課で現地を確認し対応

します。

地元で対応できる範囲でお願いできればと考えてお

ります。無理な箇所については、町道範囲の法面に

ついて町の維持管理において順次行います。

対応中 中期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

丹波地区

1

上野区住民

センター

教育委員会

コーラスカナリアというグループで中央公民

館で活動している。

文化祭「ステージの部」の会場が、毎年瑞穂

の山村開発センターと和知のふれあいセン

ターの輪番で実施され、丹波の中央公民館

では耐震性や会場の広さの関係で開催が不

可となっています。

丹波会場でも開催できるように、新たな文化

ホールを建設することは不可能でしょうか。

現在、文化祭のステージ部の会場は、施設の広

さや舞台設備等の関係で瑞穂と和知を交互に

使わせていただいており、成人式も同じ形で実

施しています。

丹波地域内に新たな文化ホールの設置につい

ては、文化協会様からも意見をいただいており、

新庁舎建設計画の中でも意見として出ておりま

すので、その必要性は認識しておりますが、予

算のこともあり、今後実現できるようにお願いをし

てまいりたいと考えておりますので、今しばらく

は、現在の形での開催になりますが、ご理解い

ただきますようお願いします。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

2

豊田区集会所 総務課

役場新庁舎建設に伴い、今年度、ビジョンダ

ンマークを解体されることとなっているが早急

にお願いしたい。新庁舎建設費は３０億円も

借金することになる。後世の負担にならない

ようにお願いする。

皆さんの意見を聞いて進めていきます。 今年度から設計に取り組んで参りますが、設計段階

において、コストの縮減を最重視して進めてまいりま

す。

また、建設コスト縮減のため、新庁舎への出先機関

の集約や建物の規模・構造については、これからの

設計段階で再点検し、最適化を図ってまいります。

対応中 短期

瑞穂地区

3

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

須知高校の再編について、府教委で検討さ

れたと聞くが、どのような検討がなされたの

か。府立高校には音楽科がなく、府内一円

から来られる音楽科の設置を要望したい。

府教委は昨年度から、通学圏を拡大など北

桑田高校のあり方を考える検討会を開催し

ております。須知高校につきましても、昨年１

２月から検討会議を開催し、本日第３回目の

検討会議が開かれ、校長から目指す高校に

ついての提案がありました。

普通科１クラス、食品科学科に加え、調理師

の資格が取得できる食物調理科の新設につ

いての提案がありました。そのためには、府

内から通学可能となる寮の完備や通学バス

の配備などの条件整備が必要と考えます。

（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区

4

小野公民館 農林振興課

山の木々の育成について、なかなか売却で

きないのが現状である。売買の良い方法を

探っていただきたい。

調べてみます。情報を提供をしてまいりたい

と思います。

小規模な木材生産に取り組んでいるため、生産効率が悪

く、コストも高くなり、供給体制が不安定となっています。

また、一方では、詳細な資源情報がないため、マーケット

に求められる木材の規格毎の生産計画と生産実績に差

が生まれています。木材価格が低迷する中、伐採収益の

低下により、森林の所有者の経営意欲が減退し、林業生

産活動が停滞し、森林資源の循環利用が拡大しない状

況です。

そうしたことから、本町を始めとする、京都府産木材の活

用に向けて、生産コストの低減を図るとともに、京都府産

木材の有利販売に向け、府全体で取組みがされておりま

す。

本町においても、森林資源量解析システムの活用を図り

情報を川下に伝え、有利販売につなげていきたいと考え

ております。

対応中 長期

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

5

小野公民館 医療政策課

高齢の母がしんどくなって町病院に連絡す

ると、「今、ちょうど急患対応しているので、受

け入れができない。他の病院でお願いして

いただけないか。」と対応された。他に連れ

ていくのも難しい。悩んでいる間に、落ち着

いたので、ひとまず良かったが、どうにか受

け入れしていただけるようにお願いしたい。

でも、本町に病院があることは、とても安心で

感謝を常々している。

言われることは、よく理解できます。気持ちも

理解します。事務長も出席していますから病

院長に必ず伝えます。しかし、この件は、もう

１名、内科常勤医が居て頂ければと常々思

います。今後も関係機関に強い願いを持っ

て要望対応していきます。一気に結果は出

にくい内容ですが、頑張って辛抱強くやって

いきたいと思います。

当日回答のとおり。（病院長にも報告済み）

対応中 長期

瑞穂地区

6

水呑公民館 総務課

災害時、屋外にも知らせる拡声器をつけて

ほしい。

屋外スピーカーは考えていません。必要に

応じて消防団による広報を行い、一軒ずつ

回るなどきめ細やかに対応しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

7

三ノ宮基幹集

落センター

総務課

７月２日に地元の川の草刈りを実施したとき、

途中で倒れた方がいて救急車を要請した

が、丹波出張所の救急車が出動しており日

吉出張所から出るので時間がかかると言わ

れた。その時、幸い軽い熱中症であったが、

重症の場合は間に合わないことがある。何と

か瑞穂地域に救急車を配備してもらえない

か。

瑞穂地域での救急車の配備は、可能かどう

か申し入れは行いたいと思います。また、重

症の場合は、ドクターヘリが飛んでくるので、

状況をしっかり伝えてください。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

8

三ノ宮基幹集

落センター

農林振興課

有害鳥獣対策でサル、シカが増えている。鳥

獣保護法が今の時代に合っていないと思う。

法律の改正を呼びかけてほしい。

猟友会と一緒に取り組んでおり、施策は全般

やっています。シカは年間２，０００頭捕って

いますが、減ったという報告は受けていませ

ん。サルについては追い払いを行っていま

す。ツキノワグマについては、気をつけてほ

しいと思います。

法律を変えるのは難しいので、自衛するしか

ないと思います。

農林振興課が担当しており、被害が最小限

になるよういろいろ相談してもらえばと思いま

す。

鳥獣保護法の改正は難しいと考えております。

効果的な有害柵の設置や新しい撃退器の研究など

に取り組んでまいります。

対応中 長期

瑞穂地区

9

三ノ宮基幹集

落センター

農林振興課

有害鳥獣を捕獲して埋め立て処分をするの

は大変な作業である。民間でプラントを使い

焼却するものもあり、研究してほしい。

担当課に指示して研究をさせます。 処分施設につきましては、現在、方法や規模など検

討を進めております。

対応中 中期
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対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

10

質美振興

センター

企画政策課

Ｉターンで京丹波町に住んだが、CATVのイ

ンターネット動画サイト等のスピードが非常に

遅く時間がかかる。振興会のものをアップす

るのにも苦慮しているので、早くスピード化の

改善をしてもらいたい。また、民間企業に誘

致協力を求めるのもひとつの方法であるが。

ご迷惑をかけていますが、瑞穂地区のFTTH

化整備には多額の費用がかかりますので、

今のところ見合せているところであります。今

後施設の老朽化も進んでいきますので、何

らかの方法を模索、検討していきたいと思っ

ています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区

11

長瀬公民館 土木建築課

塩谷口から７００メートルまで町営バスが入

り、便利になったと喜んでいるが、道路が狭く

て待ち合わせするときや通勤時に危ない場

所もある。２車線にしてほしいという思いもあ

るが、狭いところを拡幅していただきたい。

時間をください。頑張って取り組むと思いま

す。

町内に同様の箇所も多くあることから、要望書等の提

出をいただき、長期的に検討していきたいと考えてお

ります。

対応中 長期

和知地区

12

下粟野公民館 土木建築課

自然災害における地域住民の安心・安全対

策として、想定外の災害が起こった場合、下

乙見区以北の道路が行き止まりで孤立状態

になってしまうため、川の左岸側の上粟野～

仏主、上粟野～細谷、今井砕石場対岸～下

乙見区の林道整備を提案する。

具体的で切実な提案であり、少なくとも調査

費を検討し、取り組んでみたいと思います。

府道整備についても要望活動を強めていき

たいと思っていますので、地元からもしっかり

要望してもらったら嬉しいです。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区

13

わちふれあいセ

ンター

教育委員会

町文化祭を会場持ち回りでの開催希望があ

るが、照明器具が完備されているのは和知

ふれあいセンターアリーナのみである。各エ

リアで開催できるように、他の施設の照明器

具の設置及び修理をお願いしたい。また、文

化ホールの建設も将来的には希望する。

文化ホールをつくることについては、大賛成

です。役場との併設には反対が多かったよう

です。山村開発センターみずほの照明器具

の修理費用は高額であるので、すぐにはで

きませんが、要望があるのは承知していま

す。今後、取り組みたいと思いますが、公約

には入っていません。

文化ホールの建設については、文化協会様からの

意見もいただいており、新庁舎建設計画の中でも意

見として出ておりますので、その必要性は認識してお

りますが、財政面も含め直ちにとはいきません。今後

実現できるように研究を行いたいと思っています。

対応中 長期

和知地区

14

広野公民館 総務課

災害の発生時、今までで初めてという言葉を

よく聞くようになった。いつ何時、天災が来る

かわからない状況であり、安心について提案

したい。旧和知町において、篠原の京丹波

わち地域交流拠点施設や本庄の和知ふれ

あいセンター、安栖里のわち農村環境改善

センターなど災害時の核となる施設がある

が、西部地域には防災の核となる施設がな

いので防災避難センターの設置を検討願い

たい。

日本全国どんな災害が起こるか分からないと

思っています。地域の防災拠点及び避難所

を各地に作る必要はあると考えています。西

部地域にはないので、モデル地域として調

査・研究するよう指示します。

防災に特化した施設は考えておりません。篠原、本

庄、安栖里の施設も災害だけのためではありません

ので、既存の施設を有効に使えないか考えたいと思

います。

対応中 中期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

丹波地区

1

上野区住民

センター

教育委員会

町ＣＡＴＶにて土曜日からジュニアアスリ－ト

特集が放映されているが、蒲生野区在住の

高校３年生女子が今月１７日からベラルーシ

で開催されるパワーリフティング世界大会に

出場されます。このほかアメリカで開催された

ダンス大会に出場された子もおられて、その

渡航費用が６２万円とかなり高額で、家族の

経済的負担もかなり大きいものであると聞き

ました。町内在住者が世界大会や全国大会

に出場されることは町としても喜ばしいことで

あり誇りでもあると考える、これらジュニアアス

リ－ト達についての支援策の仕組みを構築

していただきたい。

アスリート達がさまざまな世界の舞台で活躍

されることは、町にとっても誇りでありますし、

そのことが町に元気をもたらすものと考えて

おります。

町としましても、2020オリンピック、パラリン

ピックに向けて、海外のチームを迎えることな

どを契機として、スポーツ振興や健康づくり

について、トレセンなど町内施設を活用し推

進を図ることとしております。

特に世界で活躍する選手の育成等について

どういった支援をしていくのか、今後研究さ

せていただきます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

2

豊田区集会所 教育委員会

自転車通行可でない歩道があるのはなぜ

か。自転車通学が危険である。また、中学校

によって自転車通学の形態が大きく違うのは

なぜか。京都府条例で自転車保険加入が義

務となる見込みである。全員加入と確認の徹

底をお願いする。

自転車通行可能となるよう関係機関と協議

し、改善できるよう努力します。３中学校の自

転車通学は、地域の交通等の事情によって

異なっています。これまで保護者や学校など

で協議し採用されてきた形態であるので、現

状を尊重したいと思います。自転車保険に

ついては、生徒の安全を第１に考えて対応し

ます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

3

富田公民館 農林振興課

林業経営は大変厳しい、各生産森林組合は

後退的な経営に奮闘しておられる中で、もう

少しきめ細かな推進をやっていただきたい。

林業経営については、府内でも林道整備・

作業道整備に真面目に取り組んでいるのは

京丹波町だけです。来るべき時に向けて、機

械化してどんどん出荷できるように準備をし

ております。

多くの生産森林組合は赤字なので、私として

は、林業の町として頑張っていただきたいと

支援をしています。

林業も大変苦しいが、林業大学校誘致に成

功、バイオマスの地域資源活用、林道・作業

道についても、成果を実感するところまで

至っていませんが、真面目に取り組んでおり

ます。

木材価格の低迷やマツタケの生産減少により、各地

域の生産森林組合の経営は厳しい状況にあります。

そうした中、本町では生産森林組合連絡協議会を設

立し、各種勉強会や先進地視察を行っております。

生産森林組合の活動の支援として助成金の交付を

しております。

今後、利用期を迎えた森林が多くなる中、循環する

仕組づくりや雇用の創出が図れるよう取り組んでまい

ります。

対応中 長期

丹波地区

4

富田公民館 総務課

新庁舎は木造でやると聞いている。京都府

のトレーニングセンターのような構造なのか、

京丹波町内だけで調達できるのか。きめ細

かい調査をして、町民と協力一体のもとに建

設されることを希望します。

出来る限り木造が望ましいと思っています

が、高額となるので木質化する可能性がある

と思っています。京都トレセンは、１００パー

セント京丹波町産木材です。

資源量の調査についても、航空写真で資源

量解析システムを活用していただいていま

す。

今年度から設計に取り組んでまいりますが、設計段

階において、コストの縮減を最重視して進めてまいり

ます。

また、建設コスト縮減のため、新庁舎への出先機関

の集約や建物の規模・構造については、これからの

設計段階で再点検し、最適化を図ってまいります。

対応中 早期

地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区

5

清涼館 土木建築課

歩幅で５０ｍ位舗装が残っている、それと水

路ができれば出来ると思っている。下山日吉

線を絶えず利用するが蛇行しており、立木や

草が繁り見通しが悪い、大きなトラックとの離

合も困難である、草を刈る等見通しが良くな

る手立てを講じてほしい。

伐採等も必要と考えています。町道２３５号

線はショートカットのバイパス的機能をもつ道

路であり、今後も南丹市にお願いしていきま

す。開通すると胡麻に行くのも早くなるので、

課題として認識しております。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区

6

清涼館 土木建築課

町長と語るつどいは、いい機会だと思ってい

るが、人数が少ないのが残念である、自治会

としても自治会便りに書いて配布している。

自治会としてのお願いになるが、自治会財

産の町への移管について、再度お願いした

い。参事より話を進めていくと聞いている、ま

た、バス路線の舗装等についても話をするこ

ととなっている。

土地の譲渡については時間がかかると思い

ますが、早期に解決しなければならないこと

があれば、遠慮なく言っていただきたいと

思っています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区

7

清涼館 農林振興課

牛舎からの汚水の件については、区として予

算を組んでいる。なるべく早くお願いしたい。

町長就任前から話を聞いています、少しず

つ進んでいるんだと思っています。一つずつ

出来ることから解決できるようにと考えていま

す。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区

8

山村開発セン

ターみずほ

総務課

職員の不祥事がここ３年続いているが、町長

の挨拶の中に謝罪がなかった。以前、副町

長は庁内で倫理委員会を開催し、再発防止

に努めると言われたが、どのようにその会議

（倫理委員会）が活かされているのか。これ

からの新庁舎整備に向けて、国や府からの

支援を受けるとき、町民からの貴重な税金を

活用するとき、これ以上の不祥事を起こさな

いように会議の充実を要望する。

職員の不祥事につきましては、申し訳なくお

詫び申し上げます。

倫理委員会を定期的に開催し、再発防止対策を徹

底していきます。

対応中 長期

瑞穂地区

9

小野公民館 総務課

古くなった消火器の収集をお願いしたい。 施策が打ち出されるのではないかと考えま

す。

個人資産を守るものですので、個々で対応をお願い

します。また、地域等で消火訓練に併せ共同購入さ

れる場合などには処分も可能と思います。

対応済 完了

瑞穂地区

10

小野公民館 総務課

瑞穂地域のより詳細な情報（せめて旧小学

校単位）が、発令されるようにならないのだろ

うか。大まかな情報ではかえって心配をす

る。また、遠方の方々を心配させる。

京丹波町全体で発令されるより、旧町単位

での情報が出たことを良い方向にとらえて、

その時々の防災対応をしていきたいと考えま

す。

土砂災害警戒情報については旧町単位での発表と

なっています。細かく指定しすぎると、隣の地域だか

ら関係ないと安心されることになるが、周辺でも雨が

降っていて楽観できる状況にはないのが実際である

ためです。

対応済 完了

瑞穂地区

11

小野公民館 土木建築課

八田井尻線の町道において、雑草と堆積除

去をお願いしたい。

きちんと対応し管理したいと思います。（支所

長へ現場確認の指示あり。）

本年度におきまして、雑草及び土砂堆積除去を行い

ました。今後におきましても、計画的に維持管理を

行っていきます。

対応済 完了
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地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区

12

鎌谷中公民館 総務課

日頃からの訓練等も必要と考えるので、町主

導による訓練等の実施をお願いしたい。

災害対策については、区が実施される各種

訓練に対して町は応援させていただく旨を

お伝えしてまいりました。和知地区を中心と

した原発災害想定訓練を関係機関との連携

の基に実施し、継続的に昨年は瑞穂地区の

水呑区、猪鼻区を対象とした避難訓練を実

施しました。今後も順番に各区を対象とした

訓練を実施していくことになります。

また、須知区では自主的な避難訓練を実施

され町が応援させていただきました。

町主導の訓練は毎年行っていますが、全ての区で

実施しているものではありません。順次行ってまいり

ますが、実施の意向をいただいたところについては、

町としても積極的に協力したいと思います。

また、自らの命は自ら守るという観点から、地域で自

主防災組織を立ち上げていただくことを推進しており

ますので、ご相談いただきますようお願いいたしま

す。

対応済 完了

瑞穂地区

13

鎌谷中公民館 総務課

また、最近では町内において火災が頻発し

大変不安を感じている。

防火対策等町民へのPR等も含めた防火対

策等についてお願いする。

昨年からCATVで関西大学とともに「火の用

心」コ－ナーを設けて防火の呼びかけを行っ

ています。放送開始後5ヶ月間は無火災が

続いていましたが、最近では、ぼやも含めて

建物火災が頻発しています。

うち院内区、豊田区で発生した火災は原因

が明確でありましたが、直近の2件の火災は

不審火として原因がはっきりしていません。

消防団は一生懸命巡回等警戒を行ってくれ

ておりますが、これ以上は無理を言えないと

ころであり、各家庭で気をつけてもらうことが

必要であり、瑞穂地区でも十分気をつけてい

ただき火災が発生しないように努めていただ

きたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

14

水呑公民館 土木建築課

朝の８時から８時３０分の間、さえずりの道

は、保育所への送迎、通勤・通院で出入りす

る車が多くて危険である。保育所への出入り

口付近の安全対策を考えてほしい。

良い状況でないことは承知していますので、

検討します。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区

15

水呑公民館 土木建築課

今冬の豪雪で、町道に竹や木、枝が覆った

箇所がある。町道を点検し、車に接触する支

障木は除去してほしい。

町道を巡視します。順次対処したつもりです

が、そのような状況があるときは、できるだけ

早く対応します。私有地が関係する場合は

時間がかかるケースがありますが、対応する

こととしています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区

16

水呑公民館 商工観光課

買い物支援バスが運行されているが、行き先

が丹波マーケスのみである。役場や郵便局

など他の場所にも寄れるようにしてほしい。

多くの人に利用いただいています。運行上

の制約がある中で実施しているので、今後の

検討課題とさせていただきます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区

17

水呑公民館 農林振興課

サル被害で困っている。町が中心となって、

旧町で実施した餌付け大量捕獲など、サル

の駆除をお願いしたい。また、近隣市とも連

携をとって京都府へ支援をお願いしてほし

い。有害鳥獣の処分施設も必要と考える。

京都府と兵庫県にまたがる丹波地域の市町

で協議を始めており、京都府や近隣市、関

係機関とで連携して対策を進めていきます。

今は捕獲サルの受け入れ先がなく、大量捕

獲は難しいです。焼却場などの処分施設に

ついては、具体的な検討まで至っていませ

ん。（副町長）

サルの捕獲については、本年度捕獲檻を導入し、特

定鳥獣管理計画に基づき、捕獲に取り組んでまいり

ます。

対応中 早期

瑞穂地区

18

三ノ宮基幹集

落センター

総務課

７月４日の大雨の時に、京丹波町から避難情

報の緊急エリアメールが届いた。これまでは

なかったことで、このことについては良かった

が、福知山市のメールでは、避難開設所ま

で入っていた。本町でも工夫をしてほしい。

高齢者の方は、こうしたメールでの情報提供

は難しいので、原則、消防団頼みとしていま

す。

福島の原子力事故のとき、私も現地に出向

き色々お話を聞きましたが、高齢者の避難の

難しさを実感しました。避難訓練が大切であ

ると思いますので、ご協力をお願いします。

（副町長）

分かりやすい情報発信に努めてまいります。

対応済 完了

瑞穂地区

19

三ノ宮基幹集

落センター

瑞穂支所

山村開発センターのステージ照明設備が故

障しており改修はしてもらえないのか。

現在のところ改修予定はございません。 山村開発センターのステージ照明設備について全

面改修を実施した場合、数千万円の費用を要すると

試算されており、費用対効果の観点から現在のとこ

ろ改修予定はございません。

対応中 長期

瑞穂地区

20

質美振興

センター

税務課

町府民税申告書の印字が小さく細かい文字

なので、非常に見にくく書きづらいので何と

か改善を願いたい。

町税の申告書印字が小さいので、大きくでき

ないか担当課に相談をかけていきます。

記載に必要な項目を省くことはできませんが、レイア

ウト等を再調整することにより、可能な限り文字を大き

く表示するなどの改善を加えてまいります。

対応中 早期

和知地区

21

市場ふれあい

プラザ

土木建築課

町道市場上ノ山線第三期まで工期が完了

し、残り二期となっている。いろいろ難しい面

があると聞いているが早期完成をお願いした

い。また今年度は黒田線改修工事着工と

なっている。よろしくお願いする。

市場上ノ山線は一部工法変更を検討してい

る部分があると聞いています。また黒田線は

８月当初に契約予定となり、2ヵ年の計画で

工事を行う予定です。

市場上ノ山は、長年の課題であり鋭意努力

をしております。一部既設ブロック部分に危

険な箇所があることから、修正の予備設計を

発注するということになっています。現状の

確認を含め少しお時間をいただきたいと考え

ますのでご理解お願いします。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区

22

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

近年はパソコンの普及が進みペーパーレス

の時代である。そのような中で町からは広報

誌等関係部署からさまざまな情報を紙ベー

スで提供いただいており、高齢者には、電子

媒体よりも紙を活用した情報が必要である。

現在提供いただいているボリュームが多く、

もう少し精査して簡潔に提供いただける方法

がないか研究いただきたい。

しっかりとご意見を担当者に伝えて方法等を

研究したいと思います。これまでから具体的

内容についてご意見等があった場合は改善

をしてきた経緯があります。具体的な部分で

のご意見等があれば改善しますのでよろしく

お願いします。

広報紙お知らせ版の積極的な活用を各所管課に周

知徹底するなど、さらなる改善に努めます。

対応中 早期

和知地区

23

長瀬公民館 和知支所

長年の夢であった「和知夢広場」がオープン

でき、町外をはじめ月平均４００人を超える方

にご利用いただいている。自動販売機の設

置を行っていただけないか。（出来れば１００

円の自動販売機にしていただきたい）

支所長に考えてもらいます。 平成29年11月1日に設置完了しました。

対応済 完了

和知地区

24

下粟野公民館 農林振興課

ツキノワグマが頻繁に出現している。人に被

害が出た場合はどうするのか。対策として捕

殺できるようにしてほしい。

京都府農林水産部、猟友会等ともしっかり話

をしていきたいです。

ツキノワグマ対策につきましては、民家付近に頻繁に

出没する場合は、捕獲檻を設置し対応しておりま

す。また、本年から民家や主要道路、田・畑から２００

m以内で誤捕獲となった場合、捕殺できるように変更

されております。

対応済 完了

和知地区

25

下粟野公民館 企画政策課

北部振興会への住民自治組織によるまちづ

くり交付金の増額をお願いしたい。

組織運営についての助成の増額は支所に

言ってもらって必要であれば増額します。

まちづくり交付金の増額については、30年度に住民

自治組織連絡協議会のご意見を伺いながら検討し

てまいります。

対応中 早期

和知地区

26

下粟野公民館 総務課

原発事故想定の住民安全対策として、事故

発生時の暫定的な避難計画は策定されてい

るが、被害時の具体的な避難対策について

周知徹底をするなどの安心、安全に生活で

きる体制を整えて欲しい。また、放射線計測

器や電光掲示板の設置を要望する。

事業者の関西電力が、事故は起きないと考

えている現状では、原発の避難訓練を再度

させてもらうしか手立てが無いと思います。最

新情報として、京丹波町は地震が起きない

データが出ています。

情報について周知するよう努めます。

また、要望の機器について引き続き国、府に求めて

まいります。

対応済 完了

和知地区

27

下粟野公民館 農林振興課

有害鳥獣防止対策の強化として大量捕獲装

置や感知式進入予防機器等の試験的導入

を、また、有害鳥獣防止施設の修繕、機能

強化に対する補助対象拡大の検討をお願

いする。

センサー感知器については希望に沿ってつ

けていきたいです。

柵の修繕につきましては、多面的機能支払交付金や

中山間直接支払制度の活用をお願いします。

防止柵の新設には、国の事業を有効に活用し、取り

組みます。撃退器の導入については、平成３０年度

から補助対象としております。

対応中 長期

和知地区

28

わちふれあいセ

ンター

商工観光課

須知公園パークゴルフ場は、パークゴルフ場

が近隣には４箇所しかないため、愛好者が

訪れ有効活用している。ホームページ等を

通して、鮎ガーデンや味夢の里等ともセット

で来場者を増やしたい。しかし、管理棟がな

いので、町内の間伐材を利用して施設を

作ってもらえないだろうか。

私もあったらよいと思います。この場でお聞き

したことは伝えます。

現状では難しいと考えております。

対応済 完了
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地区

№

会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区

29

わちふれあいセ

ンター

土木建築課

国道２７号から旧道へ入る道の路側帯の雑

草の除草依頼をお願いしたい。

福知山河川国道管理事務所に、文書により

しっかり依頼し、実施してもらうよう伝えます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区

30

わちふれあいセ

ンター

和知支所

旧道から国道２７号へ出る道路の信号探知

機の白丸が消えているため、危険である。毎

日そこを通る職員、警察官等、意識してほし

いと思う。

すぐに引いてもらうように伝えます。 翌日和知支所で対応いたしました。

対応済 完了

和知地区

31

わちふれあいセ

ンター

教育委員会

安栖里、中、角の河岸段丘の取り組みに期

待している。町民グラウンドを中心に、マラソ

ンコースの設定なども良いと思う。町民グラウ

ンドは、簡易トイレが設置されているが、扉が

壊れている。早急に修繕してほしい。安栖里

区が草刈りを受託しているが、草を処分する

のに、フェンスに扉を付けてほしい。

わちグラウンドの維持管理は、社会教育課の

所管ですので、出来ることはすぐに対応する

よう伝えます。（教育長）

わちグラウンド内にある簡易トイレの扉は、修繕しまし

た。国道側のフェンスの扉につきましては、設置の方

向で検討させていただきます。（３０年度当初予算要

求中）

対応中 早期

和知地区

32

広野公民館 企画政策課

ＪＲに関し、立木駅に停まらない電車や、和

知駅に特急が停まらなくなって交通の便が

悪くなった。町として特急が和知駅に停まる

運動をお願いする。

和知駅を守る会を中心に進めてもらっていま

す。原因は駅利用者が減ったことに尽きると

思いますが、京都丹波基幹交通整備協議会

で複線化等の要望も強く行っていきますが、

地元中心の協議会や同盟を立ち上げて要

望していくことが大事と考えますのでお願い

したいです。また、要望活動には私も参加し

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区

33

広野公民館 土木建築課

和知トンネル内が暗いので、もう少し明るくな

らないか。

和知トンネルについて、照度は数値上、暗い

ことはないと国土交通省からは言われていま

す。白色を混ぜるなどの方法を検討するよ

う、福知山河川国道事務所にもお願いしまし

た。いろんな工夫をしてもらうよう検討してい

きます。

LED照明に変更していく準備中だと聞いております

ので、早期の改良に向けて今後も要望していきま

す。

対応中 早期

和知地区

34

広野公民館 和知支所

西部グラウンドは、広野区が中心となって維

持管理している。町の財産であると思うが、

他にも例があるのか。町で維持管理をしてい

ただきたい。

町有財産については、町が管理するのは当

然なので管理していきます。地元でお世話

になっている事実はありますが、無理な場合

は支所に言ってください。

現在支所においては、和知西部大運動会前に整備

を行っているところでございます。名義については町

でありますが、現在のように地縁団体の制度が無く当

時の協議の中で町の名義になっているものと思われ

ますので、日常の管理につきましてはお世話いただ

きたく思います。

なお、他の施設でも町名義になっているものの、現

状は地元で管理いただいております。

対応中 早期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

丹波地区

1

富田公民館 企画政策課

長期的な展望として、京丹波町の町づくりに

必要なのは人だと思う。以前の町長と語るつ

どいで、京丹波町の人口は減るとは限らない

と言われていた。ある地域では議会の存続も

危ぶまれていると聞くが、京丹波町ではどう

か。安心・活力・愛が本当に確保できるの

か。

人口動態については、第２次総合計画でも

概ね１万近くまで減るだろうとなっています

が、それはあくまで人間の考えていることで、

人口が増えることもあります。地球上の食糧

事情も完璧では無いと考えており、最後には

食料生産地が勝つと思っています。村民議

会が無くなると聞くが、あまり無理して借金し

たり、人口を増やす政策は感心するものでは

ないと思っています。自然にここに住んで良

かったなと思うまちづくりが、大切だと思って

います。

第二次京丹波町総合計画では、人口減少対策のた

め町内にあるものを活かし、「資源・暮らし・経済・人

材が循環する」取組みを進めているところです。

引き続き、住民の皆さんの意見を広く伺いながら、そ

の時代にあった施策を検討し、実行していくこととし

ております。

対応中 早期

丹波地区

2

下山集会所 教育委員会

知野辺区の氏神社務所が老朽化していた

が、平成２８年度に文化財関係の補助事業

に採択いただき、３月に完成し４月に竣工改

修が出来た。補助事業は、江戸時代の建物

でないと対象にならないとのことで、調査をし

てもらった結果対象となった。氏子（１９戸）一

同喜んでいるので、御礼を申し上げたい。

地元からの要望を受けて相談、調査をさせ

ていただいたところ対象となりました。今、お

礼を言っていただいたので、担当にも伝えた

いと思います。他の文化財に関しても、まず

は相談していただければと思います。（教育

長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区

3

清涼館 企画政策課

京丹波町に帰ってきて2年になる。あちこち行っ

ていたので、噂について話をしたい。須知高校

の畜産科を卒業し、ホテルに就職した。蓮華で

ブランドを考えている。お米は、綾部の上杉がお

いしいと聞き、見に行った、何故かと言うと丁寧

に精米していることがわかった。東京にも住んで

いたが、京丹波町はブランドである。人気が先行

している。東京へいい食材をもって行きたいと考

えている。和知は、鉄道が下に走って、民家が鉄

道より上にある。日本には、2箇所しかないと思う

ので、広げれば人がくると思う。須高のことにつ

いては、また意見をいいたいと思っている。

たくさん言われたので、この場で回答できな

いことでも、相談するところを伝えたいと思い

ます。

第二次京丹波町総合計画では、人口減少対策のた

め町内にあるものを活かし、「資源・暮らし・経済・人

材が循環する」取組みを進めているところです。

引き続き、住民の皆さんの意見を広く伺いながら、そ

の時代にあった施策を検討し、実行していくこととし

ております。

対応中 早期

瑞穂地区

4

山村開発セン

ターみずほ

商工観光課

バイオマスボイラーについては、木のぬくもり

を活かした暮らしを目指してグリーンランドみ

ずほにも設置されているが、約３年間故障し

たままである。そこで、レストラン「みずき」の

近くに足湯でも作り、冬の寒い時期にホッ

ケーの練習に励む子供たちや誘致に向けて

努力されているオリンピック選手の癒しの湯

に活用できないか。

グリーンランドみずほには、ウッドボイラーが

設置されていますが、稼働率が悪いのが現

状です。バイクで来られる方も多く、疲れた

足を癒す「足湯があれば」との声もいただい

ております。実現に向けて検討していきま

す。(副町長)

当日回答のとおり。

対応中 長期

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

5

山村開発セン

ターみずほ

瑞穂支所

通学路の歩道の窪みや茂った木の枝につ

いて連絡したが、職員が直ぐに現場に駆け

つけ確認し、対応いただいた。町長以下迅

速に対応する職員体制が構築されており、

今後も維持していただきたい。

大変励みになります。職員には、常々、住民

の方から連絡があれば現場に直行するよう

に話しています。今後もこの体制を維持、発

展させていきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

6

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

パソコンの速度が遅く、情報センターに問い

合わせ、再立ち上げをする等対処している

が、不具合が生じた場合の対処方法につい

て、お知らせ、配布物等で周知徹底してほし

い。

最近、ケーブルテレビは、衛星放送込みの

契約になっていることを知り、衛星放送の通

信料、契約について確認し、必要がない場

合、解除についての周知をしてほしい。

瑞穂地域だけが、丹波、和知と違います。最

終的には、設備改修の必要があると考えて

おります。

機器等の不具合が生じましたら、情報センターに問

い合わせいただき、その不具合の内容に応じて対応

させていただきます。

NHK受信料につきましては、個別契約であり関与で

きないため、個々で受信状況をご確認の上、必要で

あればNHKとの契約変更等の手続きをお願いしま

す。

対応中 早期

瑞穂地区

7

山村開発セン

ターみずほ

医療政策課

京丹波町病院を利用しているが、会計のとき

にマイクで高い音量で呼び出しされている。

カルテを出すときにマイクで呼ばないでほし

いと言えばそのまま呼んでもらえる。近隣の

病院でもマイク一杯の音量で呼ばれることは

ない。また、番号で呼ばれるところもある。大

体は会計の前に座っているので、マイクを使

わずに呼んでもらっても十分聞こえる。はじ

めは地声で２回ほど呼んでもらい、それでも

居なければマイクを使ってもらえばよい。

そのように対応していきます。はじめに地声

でお呼びして、出てこられない場合はマイク

を使ってお呼び出しするほうがよいと思いま

す。

当日回答のとおり。（翌日より実施）

対応済 完了

瑞穂地区

8

山村開発セン

ターみずほ

企画政策課

「癒しの湯」の話もされたが、京丹波町の自

然を生かし、手を加えず、お金をかけない方

法を考えてほしい。

自然を生かすことに留意します。 今年度モデル的に景観を活かしたまちづくりの検討

を進めており、今後各地域と相談しながら検討してま

いります。

対応中 早期

瑞穂地区

9

小野公民館 土木建築課

本年１月に沢山の降雪があった。小野区方

面から先に除雪をしてほしい。と再々要望を

行なって、今年は、早くから対応していただ

いた。とても感謝している。

お礼の言葉を頂き感謝します。 当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区

10

小野公民館 農林振興課

去年、福島県から京丹波町八田区へ引越しして

きた。農業を営んでいる。若者間にも農業に興

味のある方は多数いる。しかし、次の３点の課題

がある。①農地がない。②住む家がない。③有

害鳥獣対策が辛い。①と②は、順次解決しても

③はなかなか思うように進まないのが現状であ

る。京丹波町に引っ越しをする前には奈良県宇

陀町にいた。宇陀町の農林対策では、町が町全

体を囲むなどの対策を積極的に打ち出していて

若い就農者が増えている。私も、その後色々探

した中で、今回京丹波町に引っ越してきてた。近

所の方や町農林課が親身になって相談にのっ

てくださり、とても感謝している。だから、もっと多

くの方が住んで農業ができるように町の広報や

PRをして頂きたい。私も農業に興味ある若者に

もっとPRしていきたい。

本町の広報やPRは確かに弱い部分がありま

す。もっと発信できるように努めていきたいと

思います。町内でも三ノ宮地区や旧和知町

で新規就農者が出てきています。役場の農

林振興課職員も頑張っているので、何なりと

相談してください。しっかりと根を下ろしてい

ただけるようにサポートしていきたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区

11

梅田振興

センター

企画政策課

北桑田高校で、京都市内からの入学生受入

の新聞報道があった。子どもが地域をつくっ

ていくもの、須知高校も他府県からの入学生

を受け入れてはどうか。

京都府が設置する須知高校のあり方検討会

議でも、普通科は残し、府下全域を対象とし

た調理師免許取得など特色ある学科の新設

が提案されています。全国優勝経験のある

ホッケー部もあり、他府県からの受入も可能

とすべきとの提案もあります。

町長を先頭に、須知高校のために、予算を

計上し、積極的に支援いただいています。

（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区

12

質美振興

センター

総務課

借金の返済や仕事にがんばってもらってい

るが、新庁舎建設でもムダなものは造らず

に、小さな町でも山椒のピリッとした健全経

営の町づくりを進めてほしい。

健全経営は大切なことですし、特徴ある政策

もありますので、今後も健全化に努めていき

ます。新庁舎については、耐震関係からも

着々と進めているところで、不必要なものは

造らないようにしていきます。色々ユニークな

施策も打ち出して注目もされていますので、

ピリッとした健全経営で施策を進めていきま

す。（副町長）

今年度から設計に取り組んでまいりますが、設計段

階において、コストの縮減を最重視して進めてまいり

ます。

また、建設コスト縮減のため、新庁舎への出先機関

の集約や建物の規模・構造については、これからの

設計段階で再点検し、最適化を図ってまいります。

対応中 早期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

13

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

四季折々の花が咲き誇る山々など、景観を

楽しめる村づくりを積極的に進めていただき

たい。

第２次総合計画に「日本のふるさと」を打ち

出しています。日本一のふるさと、理想のふ

るさと、誇りのふるさとを表しています。和知

安栖里地域で構想している景観整備につい

ては他自治体に先駆けて実施したいと考え

ています。町の標識が不要なぐらい認知度

を高める町の景観創造を行いたいと考えて

おり、このことが唯一の過疎化対策、少子化

対策であると認識しています。このためには

町民にも覚悟をしていただく必要がありま

す。今こそ、損得ではなく正しいことを行うこ

とが、必ず子どもや孫の代で役立つものと信

じて皆様に呼びかけさせていただいていると

ころであります。

今年度モデル的に景観を活かしたまちづくりの検討

を進めており、今後各地域と相談しながら検討してま

いります。

対応中 早期

和知地区

14

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

安栖里地域での日本のふるさと等、四季そ

れぞれの彩りなど自然を取り入れたまちづく

りの話を聞いた。当時は大野ダムから和知に

入ったとたんに桜がなくなり、なんとか桜を復

活させたい想いから、１５年ほど前に地域に

よる桜木の植樹を推進する地域活動を行い

約300本植えて現在はきれいな花が咲いて

いる。最近では市場区においても桜が植樹

されると聞いている。植樹のネックは農地で

あった。和知は道路の付近まで農地があり桜

が植えられない状況で大変苦慮した。安栖

里だけでなく町内全域の規模で景観整備を

具体的なイメージなどの構想を示していただ

けたら、私たちも再度桜の植樹に取り組みた

いと思っていた。

景観形成にあたり、縦方向はイチョウやつつ

じなど花の彩りと建造物を中心としたスポット

整備等周辺とマッチすることを念頭に、横方

向はやはり桜のイメージがあります。事業に

ついては事業者だけでなく、ボランティア等

を募集し手作りで自分たちが理想とするもの

を創りたいと考えています。最初の５年から１

０年程度は苦労すると思いますが、歴史に踏

まえ覚悟を持って、このまちづくりを進めてま

いりたいと考えております。

今年度モデル的に景観を活かしたまちづくりの検討

を進めており、今後各地域と相談しながら検討してま

いります。

対応中 早期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

15

長瀬公民館 和知支所

５月２２日にアグリパーク和知１０周年記念と

して、町長さんをはじめ、区長さん、管理職

の皆さん、職員の方にご臨席いただき、無事

終えましたことにお礼を申し上げる。１０年経

ち、剥き出しの土地は緑化されたが、施設は

老朽化し、事故が起こらないように気をつけ

ている。現在１．３ヘクタールの中で果樹園

が遊んでいる状況であり、キャンプ場の拡充

等を考えているが、議会の一般質問の中

で、地元に応えて頑張ると言っていただいた

ので、今後議員さんとも協議し、将来負担に

ならない施設運営を考えていきたいと思って

いる。お客さんも増えてきて、静かで近くに

温泉もあるので良いと言われており、食材も

地元で買っていただけるため、町全体に効

果があると思っているので、これから拡充に

向けてよろしくお願いする。

利用者の思いを聞かせていただき、波及効

果もあると思っていますので、しっかり支所長

に取り組んでもらいます。また、財政面でも

対応できるように考えてもらいます。

現在、地元区と今後の方向性について協議を進めて

おります。

対応中 早期

和知地区

16

わちふれあいセ

ンター

教育委員会

和知中学生の人形浄瑠璃クラブ支援のお

礼。

今後も伝統芸能を次世代へ継承するような

事業を支援してきたいと思います。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区

17

下粟野公民館 和知支所

和知青少年山の家の活用方法を検討して欲

しい。

地元で使っていただくのが原則と思っていま

す。地元での活用方法が無いということにな

れば役場で検討し地元に相談して考えて

いったらよいと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区

18

安栖里環境改

善センター

農林振興課

農業生産法人株式会社みとけを設立して５

年が経過した。順調に推移している。安栖里

区には、担い手が３名いて、耕作放棄地は

ない。他にも法人があり、横のつながりが必

要と考える。情報交換が必要であり、農業政

策に生かしてほしい。

みとけ、ほたるの里など、頑張ってもらってお

り喜んでいます。さらに連携が深まるように取

り組んでいくようにしたいと思います。区長

会、振興会は連携されており、次は農業者

の連携へ進めていきたいと思います。

当日回答のとおり。

(集落営農連携協議会の設立準備中)

対応中 早期

和知地区

19

安栖里環境改

善センター

教育委員会

河岸段丘の整備、夢のある話で、自然や景

観を生かしたまちづくりになると思う。４月に

カヌー協会を設立した。カヌーを生かしたま

ちづくりも盛り込んでほしい。カヌーの練習場

の水面下に、岩があり、カヌーが壊れること

がある。可能ならば、安全にカヌーに乗れる

ように、その岩を削っていくれないか。

カヌーもまちづくりとして取り組みたいと思っ

ています。カヌー協会の設立は、京都新聞

の報道で知りました。活動については、これ

から検討したいと思います。

和知地区の河岸段丘の景観と和知川でのカヌー体

験を掛け合わせたスポーツ観光として広くＰＲしてい

き、道の駅「和」や山野草園とも連携をしながらスポー

ツ観光の推進を図って行きたいと思います。

由良川については河川管理者である京都府の対応

となりますが、「府民公募型整備事業」という制度を活

用して要望するという方法も考えられます。

対応中 中期
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平成29年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区

№

会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区

20

広野公民館 土木建築課

合併したが、和知・瑞穂間が遠く感じる。直

通の道路が必要と考える。

国道２７号も改良計画があり、府道市島和知

線もあります。峠の改良が難しい中で、トンネ

ルを抜くことは、かなり難しいと思っていま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区

21

広野公民館 土木建築課

耐震シェルター設置補助金はよい施策だと

思うので、考えてみたい。

シェルターは、耐震性の空間を作り、地震時

には守ってもらえる、更なる充実を図ってい

きます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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